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令和４年度 常任理事会 会議録 

令和 4 年 4 月 12 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 10：50～12：20 

出席者 秋間会長、小室・石井・荒井・尾嵜副会長、河西・前原会計、尾川・山崎・今監事、 

小峰・三澤・池田（齋藤代理）・田邊・奈良・西山・山田・沖倉・伊藤・関根・小池・ 

野崎常任理事、前野事務局長、田中・西田・関谷事務局次長      以上 26 名 

欠席者 梶原・鈴木常任理事                        以上 2 名 

 

冒頭、木内副市長から 2 期目就任の挨拶 また、協働推進課の人事異動者紹介あり。 

 

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

 1．令和 4 年度八王子市の町会・自治会等に関係する予算について    ・・・協働推進課 

 配布資料に基づき、令和 4 年度町会・自治会活動支援に係る主な予算について報告あり 

前年との変更は、公衆街路灯の故障に伴う LED 化設置費用の 10/10 補助及び防犯カメラ

設置補助を従前の 1 台から 2 台までとした 

≪質問≫  ⑧防犯カメラ設置、⑨防犯カメラ維持管理、⑪掲示板設置、について、後日でよいの 

で昨年度実績を報告してほしい  ⇒（後日の回答記載） ⑧防犯カメラ設置：予算

7,538 千円、執行額 6,212 千円、執行率 82.04％  ⑨防犯カメラ維持管理：予算 2,344

千円、執行額 492 千円、執行率 21.1％ ⑪掲示板設置：予算額 6,155 千円、執行額

5,863 千円、執行率 95.9％ 

≪質問≫ 防犯灯の設置基準 25ｍ間隔を満たしていないものもあるが、今の明るさを満たしてほ

しい 基準は厳格適用か？ 撤去もあるのか  ⇒ 25ｍは標準としているので、満た

していなくても基本は撤去しない 個別に対応する 

 2．「日赤活動資金募集」協力依頼         ・・・八王子赤十字奉仕団・福祉政策課 

 毎年、1,000 万円以上の実績あり コロナ禍で町会自治会等の負担もあるが今年もよろし

くお願いする 募集に必要な資材は 4/15 時点の町会長名簿に基づき、5/10 頃、宅配便で

各町会に送付する 5/15 号広報に掲載予定 

 3．（仮称）八王子市男女共同参画社会の実現を目指す条例素案について ・・・男女共同参画課 

 これまで「男女が共に生きるまち八王子プラン」に基づき取り組んできたが、依然として

社会慣行などで課題が残っている これまで以上に進めるために令和 5 年 4 月 1 日施行を

目指し条例を制定するが、今回条例素案に対するパブリックコメントを 4/15 から 5/15 ま

で実施する 

 4．「2022 健康フェスタ・食育フェスタ」の開催について ・・・健康部（保健所）健康政策課 

 主催する八王子健康づくり推進協議会には当初から町自連も加盟 現在、小室副会長が副

会長・会計として尽力 5/15（日）10 時～15 時、エスフォルタアリーナ八王子にて開催 

子どもから大人までの健康づくりや食育を学ぶイベント 血管年齢測定などの測定ブース

や東京八王子ビートレインズによるバスケット教室、チアリーディング教室を開催する 

  ≪意見≫ ボッチャなどのニュースポーツの資材もあるので活用してほしい 

  ≪質問≫ 以前、このイベントで民間からの支援を受けていたと思うが  ⇒ コロナの影響 

もあり今回も中断しているが、状況により支援を受けたい 
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 5．令和 4 年度における獣害対策                    ・・・獣害対策課 

 農作物獣害防止対策では、新たに「地域ぐるみ獣害対策推進事業」を実施する これは、

地域と行政と関係団体とが一体となり、専門家も交え地域の実情に合わせた防除体制の確

立に取り組むもの 対象となる町会には別途説明に伺う 

また、防除柵設置について、新たな補助対象を加えた 市街地対策では、これまで「地域

課題」として町会自治会からの依頼によるものに加え、個人からの依頼にも対応する 

  ≪意見≫ 今年度の説明があったが、これまで何年も取り組んできている そうした経験を踏

まえて実効性のあるものにしてほしい 

  ≪質問≫ 獣害対策中に起こる事故に対して保険はあるのか ⇒ 野生獣に対する保険はな 

い 市の器具による事故は検討する 

 6．マイナンバーカードに関する取り組みについて            ・・・市民生活課 

 ショッピングセンターでマイナンバーカードの申請受付を実施 

 また、マイナンバーカードにより全国のコンビニで住民票などの各種証明書が受け取れる

ようになった 

  ≪質問≫ マイナンバーカードの普及率は ⇒ 現在 43.8％ 全国と同等 中核市の中では 

高い方だが、多摩の中では低い方 

  ≪質問≫ 町会に出張してもらったことがある そういう取り組みは行わないのか ⇒ 相 

談の上で実施したい 

  ≪意見≫ 以前、市役所でマイナンバーカード申請したが、職員の対応が悪かった 

  ≪質問≫ コンビニで証明取れると説明あったが、表示はされているのか ⇒ チケットなど 

を発券できるマルチコピー機で証明発行する 

  ≪意見≫ コンビニでの証明発行は高齢者にはわかりにくい 町会等での説明会を希望 

  ≪質問≫ マイナンバーカードに保険証を載せるといったプラス機能など、いつ頃からどうな

るのか ⇒ 政府の方で、口座との紐付け、キャッシュレス決裁、2 回目のマイナ

ポイントなど検討している 5/15 号広報で紹介する予定 

 

Ⅱ．議題 

1． （1）令和 4 年度地区連合会長の交代及び役員名簿について  

(2）令和 3 年度末 退任町会自治会長名簿の作成について・・・事務局（前野事務局長） 

資料に基づき、概要説明 連合会長は、内定を含め 3 地区で連合会長交代 令和 3 年 

度末で退任する町会長名簿を各地区で作成し提出を 特に在任期間 4 年以上の会長 

経験者は感謝状の対象となるので漏れのないように 5 月 10 日までに提出を 

2．定期総会について                       ・・・総務部・事務局 

（1）令和 3 年度事業報告 令和 4 年度事業計画（案） 

各専門部にて内容を確認したものを本日配付 修正等必要があれば事務局まで連絡 

を 誤字、脱字等事務局で修正し、事業報告は第 1 号議案、事業計画（案）は第 6 

号議案として印刷し総会に諮る 

（2）令和 3 年度決算（案） 令和 4 年度予算（案） 

P31 決算 会計監査は来週実施 監査実施後、会長、会計が署名・捺印し、その写 

しは来月の常任理事会で配布 P32 予算 前年度繰越金が監査前なので、案として 

提案 支出については、各専門部の事業計画に基づき事業を予算化 特別会計は、 
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前年度ではホームページ更新に伴い定期預金を解約 令和 4 年度は、システム更新 

などに備えて定期預金としている 

（3）会則の一部変更（案）  

専門部規程（改正案）                 ・・・関谷事務局次長 

会則の一部変更については、昨年の書面開催による総会で指摘のあった監事に対す 

る規定を変更、あわせて条文を整理した  詳細は資料参照（ただし、第 9 条第 2 

項及び第 3 項を削除し第 4 項を第 2 項に訂正） 専門部規程の改正について、詳細 

は資料参照（ただし、第 3 条（１）中の「事業部、」は削除 （３）中の「手伝 

い」は「支援」に訂正 付則 7．後段の「令和 4 年 5 月 30 日から」は削除）  

事業部を廃止 これに伴い移行する事業を、その他の部の担う事業に列記 

   ≪質問≫ 会則第 7 条（３）で「町会長等」とあるが、誰でも選考対象と受け取れる ⇒ 

 今回、変更しない条項に「町会長・自治会長・管理組合理事長」を「町会長 

等」とする規定がある 

   ≪質問≫ 専門部規程第 4 条に「理事」の記載あり 会則変更により第 4 条も改正しない 

のか ⇒ 会則改正は総会議決案件であるため、現時点では第 4 条は改正しな 

い 総会で決定した以降の常任理事会で改めて改正する必要がある 

（4）  ① 令和 4 年度 常任理事会等開催日程        ・・・西田事務局次長 

      ② 令和 4 年度 専門部開催日程 

  ③ 令和 4 年度 町自連 年間計画・スケジュール 

      ④ 令和 4 年度 町自連 年間計画表 

       配布資料により説明（ただし、「令和 4 年度 常任理事会等開催日程」中の 

6 月、2 月及び 3 月の「7 日」とあるのは「14 日」に修正） 8 月は、三役会 

及び常任理事会は休会する  コロナ禍の影響などにより日程変更あり 

（5）令和 4 年度定期総会・案内 

 現時点で、総会開催を前提とした資料である 1 枚目は地区連合会長宛の開催通知 

 変更点として、開始時間は懇親会を開催しないため、14 時とした 場所はエルシィ 

である 2 枚目の資料は、地区連合会内の町会長等への通知文書 必要枚数を用意 

した 開始時間の変更について周知願う 3 枚目は定期総会への出席票・委任状  

出席者は上段に記入 出席しない方は下段に記入願う 会場は 4 階の大きな部屋を 

用意したが、コロナ対策のため 100 名から 120 名になる したがって、各地区連合 

会は、概ね 3 分の 1 程度の出席をお願いする 今後、まん延防止等重点措置の適用 

があった場合は、相談の上、書面開催とする 出席票・委任状は、5/8（日）までに 

地区連合会長宛に提出し、5/10 の常任理事会までに事務局に提出願う 

3．令和 4 年度地区交流事業について               ・・・西田事務局次長 

        昨年度、4 年度実施予定を提出している地区には実施の帳票の提出を 

4．専門部報告 

    （ア）総務部   特になし 

    （イ）広報部   町自連だより第 54 号 4/15 発行 机上配付 東部特集 次回、55 号は 

川口地区特集 4/15 編集会議 川口地区の出席を依頼 「八王子よこや 

ま南マーチングフェスティバル」開催日誤植 お詫びして訂正 ホーム 

ページに訂正記事を記載した 
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   （ウ）事業部   自治会活動賠償責任保険 5 月下旬に保険会社から各町会自治会に案 

内通知 6 月 16 日締め切りとする 保険料の郵便振込は手数料負担でき 

ないので、みずほ銀行口座への振り込みか、現金で事務所まで 保険 

料振込手数料は、町会等の負担とする 

   （エ）組織部   新任会長及び役員研修は、例年 6 月に開催していたが、今年は 8/20 頃

を予定 令和 4 年度東京都地域の底力発展事業助成申請については、

この常任理事会後に部会開催し対応 

（オ）生活安全部  春の交通安全運動 4/6～4/15 実施中  火のまつり（なで木） 

 例年冨士森野球場で開催していたが、今後は髙尾山薬王院で 3 つの 

交通安全協会の合同事業として計画 自主防災の資機材助成につい 

て、該当団体にはすでに文書送付されている 5/20 までに防災課に 

申請を 

5．都町連報告                         ・・・西田事務局次長 

6．出向者報告 

  （1）八王子市障害者地域自立支援協議会 第 4 回全体会報告      ・・・尾川監事 

 （2）第 3 回八王子市高齢者あんしん相談センター運営部会報告  ・・・田中事務局次長 

7．地区連合会報告 

 （1）子安一丁目町会 

    40 数戸のマンションが町会に加入していたが、4 月に管理組合として一括で脱退し、

その後新規加入として個人 2 世帯の加入があった こうしたことが広まり、他のマン

ションへの影響を懸念している 町会としてどうしたらいいものか悩んでいる  ⇒  

  町会もマンション管理組合法によりマンションが組合を結成すれば町会へ入らなくて

もよいことになっている これにより 100 世帯が一気に脱退したこともあった 

 （2）八日町一、二丁目町会 

原則は、最高裁で争って入らなくてもいいとなった 管理組合を通じてマンションの一 

括加入は難しくなった 400 世帯位が脱退した マンションがどんどん建設されるが脱 

退する一方、今度どうすればいいのか、いい方法があれば相談したいと思う  マンシ 

ョン建設時に近隣 4 町会で説明をしたいと市建築指導課に相談しており、十何人かは 

加入してもらえた  

8．その他 

（1）「まちの腕きき掲示板について」 

  町会加入促進などを目的として事業 東京都及び東京都つながり創生財団から、事業

への参画依頼があり、事業内容を確認したうえで今後市と連携し、事業参画を考えて

いきたい   

（2）市長と町自連三役との懇談会  7 月 19 日(火) 

（3）町自連研修会        10 月 25 日（火）  

（4）地方自治法で認可地縁団体の選挙活動が禁止されている 市民に疑念を抱かせるよう

な行為は避けるよう注意喚起をする 
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令和４年 5 月度 常任理事会 会議録 

令和 4 年 5 月 10 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～14：18 

出席者 秋間会長、小室・石井・荒井・尾嵜副会長、河西・前原会計、尾川・今監事、小峰・三澤・ 

田邊・奈良・梶原・西山・守屋（山田代理）・沖倉・鈴木・伊藤・関根・小池・野崎常任理

事、前野事務局長、田中・西田・関谷事務局次長              以上 26 名 

欠席者 山崎監事、齋藤常任理事                         以上 2名 

 

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1．八王子まつり広告協賛について      ・・・・・八王子まつり実行委員会事務局 

  現在 8/5～7の開催に向け準備を進めている、まつりのパンフレットは 21万部を発行 

予定、うち 15万部は町会自治会等へ配布する、各地区連合会として 1万円の負担を 

お願いしたい、協賛金はパンフレット完成後の 7月の町自連定例常任理事会で集金 

2. 新型コロナウイルスワクチン・第 4回接種について・コロナウイルスワクチン接種担当 

  これまでと異なり、対象者は 60歳以上の方、18歳以上 60歳未満で基礎疾患のある方、 

  感染により重症化しやすいと医師が判断した方、申し込みは前回同様、65歳以上の対 

象者は、日時、接種会場を指定した書類を送付する、それ以外の対象者は、各自申し込 

みを、また、接種時期は、原則 3回目接種日から 5か月後となる 

3．公衆街路灯(防犯灯)に関わる電力契約内容の確認について     ・・・・・協働推進課 

  令和 5年 7月の引き取りに向け準備を進めている、これまで移管の移行確認や単一町 

会等の総会で移管の意思を確認いただいてきた、市としてスムースな移管にむけ、事前 

に該当する防犯灯の電力契約内容などを確認する必要がある、市が東京電力に確認する 

際、防犯灯の所有者の委任状が必要なことから今回依頼をするもの、2年前に調査のた 

め委任状の提出をいただいたが、今回は移管に係る手続き上、東京電力から委任状の提 

出を求められており、全ての単一町会に、5月末を目途に委任状の提出依頼の通知を発 

送したい、ただし、本委任状の提出をもって市への移管が確定するものではなく、改め 

て市と町会間で移管に係る書類を交わすことになる 

(事務局から追加報告) 

※ 「八王子花火大会に関する説明」は、花火大会の実施が 5月 10日現在で開催は未定のた

め 今回の定例常任理事会での説明はなし。 

※ 4 月度常任理事会で説明のあった「日赤東京都支部」資器材の提供日程は、当初予定し

た 5/10から 5月下旬になる 

 

Ⅱ．議題   

1. 定期総会について                                       ・・総務部・事務局 

(1) 第 2号議案 令和 3 年度決算報告                                    

  （2）第 3号議案 監査報告                         

  （3）第 5号議案  役員選出                     

決算報告及び監査報告については、先月の役員会と内容同一、会計監査を受け、それぞ

れに署名、捺印したものの写しを本日配付、本件は常任理事会で承認され、定期総会へ

上程することとした、また役員選出議案は、欠員となる副会長について会則に基づき会



令和 4 年度 常任理事会会議録 44-6 

長が推薦した二人について、本日の常任理事会に諮ったうえで総会の議案とする、本件

は常任理事会で承認され、定期総会へ上程することとした             

2. 町会自治会加入促進事業について                ・・・組織部・事務局 

    令和 4年度の取り組みについては、東京都地域の底力発展事業助成とは別に、東京

都の助成事業である「スマホ教室」を活用する方向で、組織部会内で調整を行って

いる、詳細が決まり次第、改めて報告したい 

3. 専門部報告【各専門部】 

(ア) 総務部  定期総会 進行について(案) 定期総会進行表(案)に基づき、総会当日 

       のスケジュールを説明 

(イ) 広報部  町自連だより第 55 号 7/15(川口地区)の進捗 

(ウ) 事業部  自治会賠償責任保険（掛け金などは令和 3 年度と同じ）5 月下旬案内 

(町会、自治会長、管理組合長宛郵送)、6/1（水）申込受付開始 町自 

連事務局）   6/16(木) 申込締切（保険料の入金締切） 

(エ) 組織部  新任会長及び役員研修会 8/20(土)開催予定 

(オ) 生活安全部  自主防災連絡会として、2 年に一度の割合で各町会に資器材の提供 

         を行っている、各町会からの申込締切は 5/25(防災課から通知あり) 

4. 都町連報告                               ・・・事務局 

5. 出向者報告 

  八王子市障害者地域自立支援協議会 第 1 回全体会報告         ・・・尾川監事   

6.地区連合会報告 

（1）横山南地区連合会 

     5/8 横山南地区連合会が主催する「横山南マーチィングフェスタ」は、11 時から 13

時まで、椚田町高専通りで開催、約 1 万人の観客と、パレード 8 団体、木遣り、太鼓

等の団体から参加協力を得て素晴らしいイベントとなった 

7.その他 

 事務局連絡 

(1) 町会自治会連合会からの退会報告 

    西八王子ハイツ自治会から退会の申し出があり、3/31付で横山南地区連合会を 

退会     （402世帯減）  4/1現在 347団体〈114,421世帯〉  

 （2） 町自連事務所・・5/16～9/30 ノーネクタイ（クールビズ）で執務を行う 

 

 

令和４年６月度 常任理事会 会議録 

令和 4 年 6 月 14 日（火） 教育センター3 階    13：30～14：58 

出席者 秋間会長、石井・尾嵜・尾川・西山副会長、河西・前原会計、今監事、小峰・三澤・齊藤 

師岡・奈良・守屋・沖倉・鈴木・伊藤・野崎・荒木・関根・吉田常任理事、 

前野事務局長、田中・西田事務局次長                  以上 24 名 

欠席者 小室副会長、山崎監事、梶原常任理事、関谷事務局次長         以上 4 名 

                  

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 
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1．八王子市・八王子商工会議所「耐震お助け隊」事業について ・八王子商工会議所 

  市の依頼に基づき実施する事業、診断は八王子商工会議所に所属する事業者が無料

で耐震に関する「補助金制度」や「地震に対する備え」などアドバイスするもの、

申込の条件は、木造一戸建て専用住宅または店舗等の併用住宅、市内で昭和 56 年

5月 31日以前に建てられたものなどを所有し居住する、或いは居住予定者となる、

申請は市の住宅政策課へ、チラシは各町会長あて郵送する 

 ≪質問≫ 以前この事業申請を行ったが、ツーバイフォー住宅は対象外と断られたが、

このチラシにそうした文言が見当たらない、丁寧に記載すべき ⇒ 詳細

がわからないので即答できないが意見を踏まえ、今後に反映する 

2. 令和 4年度八王子市社会福祉協議会会員募集への協力依頼 

・・八王子市社会福祉協議会 

  地域福祉に賛同いただく市民の方、事業者が対象となり、預かった資金を基に地域

福祉に還元している、単一町会長あて 6月下旬に送付する予定、8/24.25に社会福

祉協議会職員により、申し込みのあった必要資材を持参する 

3. 令和 4年度地域づくり推進事業の取り組みについて   ・・・・未来デザイン室 

  令和 2 年度に開催した中学校区別ワークショップが終了し、令和 3 年 6 月にモデ 

ル地区として長房・川口中学校区に、12月には、みなみ野・南大沢中学校区に地域

づくり推進会議を設置、地域カルテ及び地域づくり推進計画を策定した、令和 4年

度は、地域づくり推進計画に基づき、体制や役割づくりの検討をはじめ、すべての

中学校区（33地区）への推進会議の設置にむけた「地域づくり準備会」を開催する

とともに、「地域づくりフォーラム」を開催する、なお、令和 3 年度の成果物とし

て、地域カルテ及び地域づくり推進計画を市のホームページで公開している 

 ≪質問≫ 令和 3 年度はモデル地区で行ったが、その情報が他の 33 地区のワークショ

ップに届いていない、モデル地区以外では令和 2年度のワークショップから

1年過ぎてからの取り組みとなる、ワークショップで盛り上がった気運を活

かすためにも情報共有を願いたい ⇒ ホームページで会議の資料や議事

録は公開しているが、利用者にとっては、探しにくいようであり、広報など

を使い情報提供している、今後細かな点を含め情報共有をしていきたい 

4．市長と語る ポスター掲出依頼について                ・・・・・広聴課 

  8/21(日)web方式による「市長と語る」の開催ポスターの掲示板への掲出依頼、町会な

どには A4版を含め送る、 

≪質問≫ 掲示板用のチラシには申込方法など記載されているのか、チラシの裏面にある 

発言内容をどのように取り扱うのか ⇒ 現在用意しているものには記載して

いないため、市として再度検討する 

5. 令和 4年度執行参議院選挙に伴う選挙啓発ポスター掲出について  ・・・・・事務局 

  7/10(日)執行の参議院議員選挙の啓発ポスター掲示板への掲出依頼、A４サイズのポス 

  ターが市へ納品後、町会へ配布する 

 

Ⅱ 議題 

1． 令和 4年度新体制について(役員の紹介) 

新任・副会長    尾川幸次、西山 茂 
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新任・地区連合会長 師岡由治、守屋清美、荒木紀行、吉田升三 

2. 定期総会について                                            ・・事務局 

   新体制・役員の紹介 

(1) 議事録（写）                                                  

  （2）質問事項への対応について  

     総会時に質問のあった 3項目については、市の関係部署などと調整を図り、改めて回答 

文を作成し、三役会及び常任理事会へ提出する 

①  産業交流拠点（東京たま未来メッセ）の秋の開業にむけ、防犯などを含め、市(行政  

機関)と地元が話し合えるよう、町自連として調整を願いたい 

②  公衆街路灯の市への移管までの間、玉切れ等の対応について、事務処理が煩わしい  

こともあるため、スムースな対応が出来るよう配慮願いたい ⇒ 協働推進課長と 

調整を図り、市からは予算の許す限り 10割補助で対応するとの報告を受けた 

③  マイナンバーカードの活用促進として、コンビニでの対応促進を願いたい   

  （3）専門部規程の一部改正について           

     定期総会で承認を得たので、専門部員は監事を除き構成すると規程の一部を改正、なお 

施行は 6/14とする 

  （4）令和 4年度 町自連専門部の運営組織及び人員配置    

3. 町会自治会加入促進事業について              ・・・組織部・事務局   

 （1）東京都助成事業「講師おまかせスマホ教室」 

令和 3年度東京都が新設した事業、9/23以降実施分として 6/28から 8/12までの 

間に申請する、当該事業は、定員 30名、1回限りの補助であるため、「東京都地域 

の底力発展事業」と併用した取り組みとする、主旨はスマホへの利用理解と促進に 

向けた講習 

  （2）東京都地域の底力発展事業「デジタル活用支援」 

10月以降実施分として 6/1から 8/12までの間に申請する 

  （3）東京都支援事業「まちの腕きき掲示板」 

     秋以降の実施を目指し、6/24(金)の研修会など受け、市及び東京都つながり創生財 

団と調整しながら、市と実施に向け計画する、令和 4 年度は、本市のほか、稲城、 

三鷹、清瀬の 4市が取り組む  

 4.  令和 4年度地区交流事業について                 ・・・・事務局 

     5/10付で浅川地区連合会から当該事業に係る助成金の申請があり、事業内容を確 

認し事業目的に適合するため、助成金の交付決定をするもの、なお当該事業の執行 

には常任理事会の承認を得る必要があるので申請は早めに、あわせて、市への予算 

要望のため、令和 5年度で当該事業助成を活用する団体は、予定届を 8月中旬まで 

に事務局へ提出を 

5. 専門部報告【各専門部】 

(ア) 総務部 市長と町自連三役との懇談会について・・今年度は、①防犯カメラ維持 

       管理事業の必要性、あり方 ②公共交通機関が抱える課題（デマンド交 

通など） ③ 獣害対策の充実化 の 3 項目を中心に懇談会を行う、詳 

細は本日の常任理事会終了後の専門部会で調整する 

  7/19（火）13 時 30 分から 14 時 30 分（時間変更）八王子市役所   
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(イ) 広報部  町自連だより第 55 号 7/15(川口地区)の進捗状況報告 

(ウ) 組織部  新任会長及び役員研修会 8/20(土)開催予定、八王子エルシィでの開催

を予定している、時間などは現在調整中 

(エ) 生活安全部 10/25(火)町自連研修会の開催に向け、これまで 2 年延期した内容を 

        中心に国崎先生を講師に迎えた「防災講演会」で調整していること、 

        また、6/17（金）開催される市の生活安全対策協議会で、町自連とし 

て取り込めるかどうかなどを視野に入れ、情報を入手したい 

6. 都町連報告                            ・・・事務局 

（1）5月度報告  

①「防災対策普及啓発事業助成」・・募集は 3回、防災対策への啓発チラシの作成ほか、 

配布用グッズの経費として 20万円を上限とした助成事業、活用願いたい 

   ②「講師おまかせスマホ教室」・・令和 3年度に続き実施するもの、募集は 4回、活用 

したい団体は、募集期間までに書類の提出を 

  （2）6月度報告 

   ①「賞味期限前の災害用備蓄食品の配布」について、申請期間が 6/1～7/31まで、この 

事業は先着順であるため、希望する団体は早めの手続きを 

   ②「ＨＴＴ」・・電力を「減らす、創る、溜める」取り組み、電力ひっ迫、中長期的な

エネルギーの安定確保に向けたもの 

   ③令和 3年度東京都への予算及び施策要望の結果に対する東京都からの回答（八王子市

要望） 

7. 出向者報告 

（1）令和 4 年度第 1 回社会福祉協議会高齢者福祉専門分科会報告  ・・田中事務局次長 

  （2）令和 4 年度第 1 回八王子市地域公共交通活性化協議会報告     ・・・前原会計 

8. 地区連合会報告 

（1）加住地区連合会 

5/9 屋根の修理などを手掛ける建築業者らしきものが、修理に伴う保険の勧誘で戸別訪 

問をしていたが、断っても扉に足をかけ、家に入ろうとするなど、強引な持ちかけをし 

た事案あり、警察に相談するとともに、地区連合会として情報共有した ところ多数同 

様の事案が発生していた、他の地区でもあると思うので気を付けてほしい 

（2）恩方地区連合会 

同様に、民家、民地へ不法侵入し、山椒の木や山菜などを無断でもっていくものがおり 

捕まえた、警察からのアドバイスは、捕まえる、追いかけることで、逆に被害にあうこ 

とがあるので、決して追わず、警察へ通報することを勧められた 

（3）浅川地区連合会 

猿が出没し、獣害対策課で檻を仕掛けてもらった、捕まった猿は群れへは戻せず再び里 

に出没するため、処分せざるを得ないとのこと、また、子どもが猿に顔を引っかかれる 

などの被害があった 

（4） 東南部地区連合会 

6/11(土)、12(日)に、東南部地区を限定とした医療刑務所跡地の解体に伴う見学が開催さ 

れ、600 名近くの方が参加した、建物を撤去する際、そこに住み着いた青大将が山田川 

に出たことがあり、今後ハクビシンなどによる被害を懸念している、建物は令和 4 年度 
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中に解体、撤去する予定、官舎については、既に解体、撤去を始めている 

9. その他 

 事務局連絡 

（1） 自治会賠償責任保険・・  6/16(木) 申込・入金の締切  

（2） 令和 4 年度町自連分担金・・7 月常任理事会で地区連合会長へ請求書を配布する。 

 

 

令和４年７月度 常任理事会 会議録 

令和 4 年 7 月 12 日（火） 教育センター3 階    13：30～14：55 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、河西・前原会計、今監事、小峰・三澤 

齊藤・師岡・奈良・守屋・沖倉・鈴木・伊藤・野崎・荒木・関根・吉田常任理事、 

前野事務局長、田中・関谷・西田事務局次長             以上 26 名 

欠席者 山崎監事、梶原常任理事                      以上 2 名   

             

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1．教育委員会の取り組み(報告)        ・・八王子市教育委員会 指導主事 

  新型コロナウイルス感染対策を図る中、教育委員会は、熱中症対応として登下校時、

屋外での活動時でのマスク着用は強要しない旨学校などを通じ周知した、ただし、

家庭での考えで、登下校を含み子どもへのマスク着用をさせる場合は、あえて外す

ような指導はしない 

2. マイナンバーカードの普及促進について              ・・市民課 

八王子駅、南大沢駅などのキャンペーンや大学を通じ出張サポートなどの取り組み

を行い、八王子市はマイナンバーカード申請の実績が都内一位、引き続き、8 月以

降町会・自治会へ様々な活動を行いたい、具体的には市内 18 の市民センターのう

ち、15の市民センターでの出張窓口を開設し申請受付を行う、ただし、浅川及び南

大沢が月に 2 回(第 2，4 日曜日)の開庁時に対応していること、また北野市民セン

ターは、北野事務所の第 2，4 日曜日開庁時に対応しているため、今回の出張窓口

開設から除外したこと、同時に町会会館での出張窓口・相談を行いたい、窓口の開

設については、希望者が 20 名以上としているが、基準を満たせなくても対応した

い、なお地域での出張窓口開設の際には、町会会館などの場所を提供願いたい、取

り組み決定後、案内のチラシ・ポスターを作成するので、回覧、掲示などへの協力

を願いたい 

 ≪質問≫ 出張窓口の開設時間は、参加予定人数により変わるのか、或いは 2時間の範

囲とするのか  ⇒ 時間を定めるのではなく、参加人数により市の体制を

つくり応対する 

 ≪質問≫ 事前に参加人数を明確にする必要があるのか ⇒ 市として、ある程度参加

人数を把握する必要があると考えている 

 ≪質問≫ 各事務所でも受け付けを行っているか、行っているのであれば PRをすべき 

      ⇒ 市内の 4拠点事務所(浅川、元八、北野、由木)と南大沢事務所で申請を

受けている、HPなどで PRしている、周知不足はご指摘のとおりである 
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 ≪質問≫ 町会ごとの回覧としているが、町会未加入者への対応はどのように考えてい 

るか  ⇒ 市民センターや町会の掲示板への案内掲出による周知を考えて 

いる、今回は町会加入者を中心に取り組むほか、3歳児健診時での対応など、 

様々な状況を想定しながら対象を絞り、細やかな対応に着手していきたい 

 ≪質問≫ 出張相談などを行う際、コロナ禍対策を視野に入れ、参加者を少なく絞り回 

数を増やすなど、感染対策を図り取り組まれることを希望する  ⇒ 新型 

コロナウイルス感染対策を見据え、取り組んでいきたい 

 ≪要望≫ 開催通知を町会長へ配布するとあったが、この取り組みに関し、町会長がマ 

イナンバーカード作成の手順(流れ)を知る必要があるので、配布チラシと一 

緒に説明資料を添付願いたい 

3. みんなの川と町の清掃デー実施について  ・・美しい八王子をつくる会、事務局 

  令和 4 年より「みんなの川と町の清掃デー」と名称を統一し 9/4(日)に実施する、 

  スケジュールは 7/22参加人数をとりまとめ報告、8/26以降物資を搬送する 

   

Ⅱ．議題   

1. 第 20回定期総会・質問事項に対す回答について        ・・・総務部、事務局 

  定期総会で意見のあった（１）東京たま未来メッセ開設後の行政との調整(窓口)につい 

て （２）公衆街路灯の市への移管までの間、スムースな手続き等を望むこと （３）マ 

イナンバーカードのコンビニ利用促進を求めた、以上 3件の質問に対する回答を作成し 

た、三役会で了承され、本日の常任理理事会で配布する   

【回答内容】 

（１）・・市へ意見を伝え、総合的な窓口を市街地整備課に、防犯等窓口は防犯課とする

ことで調整を図ったこと、また、東部地区連合会と行政及び事務局にて、今後の

取り扱いなどを話し合うこととした 

（２）・・担当部署から、引取りまでの間、予算の範囲において、町会自治会の負担軽減

を図るとの回答があったこと 

（３）・・八王子市においても、2021年 12月以降、コンビニエンスストアー(マルチコピ

ー機設置店)から住民票などが入手出来る旨、広報等で周知していること、また、

6/30 からマイナポイントキャンペーンに関する情報も、広報原稿に準じ回答に

記載したこと 

   ≪質問≫ 回答文では、マイナンバーカードの交付について、令和 3年 12月から開始し

たとあるが、マルチコピーが設置された全国のコンビニということでよいか  

⇒ そのとおりである 

   ≪質問≫ マイナンバーの取得率や取得に向けた市としての取り組みが気に係るが、以

前恩方地区に、市民課が出向き、説明と取得へのアドバイスをいただき好評

だったので、続けてもらいたい思いがある  ⇒ 市全体としてマイナンバ

ーカードの取得割合が 4 割程度であるため、市として出張相談などの取り組

みを現在調整しているとの連絡があった、本日の常任理事会で、市民課長か

らこうした取り組み等について説明がある 

 2.市長と町自連三役との懇談会について              ・・・総務部、事務局 

   5月度常任理事会で配布した 3つのテーマの文言を一部修正し市へ提出した、この修正 
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したテーマに沿って 7月 19日(火)実施をする、懇談会の議事録がまとまり次第報告する 

3.町会自治会等新任町会長及び役員研修会について         ・・・組織部、事務局 

   新任町会長の運営負担軽減を目的に、今年度は 8/20(土)13 時から 15 時、八王子エルシ

ィ 4 階にて実施、各町会長あての通知を用意したので配布願いたい、定員 150 名(先着)

を予定しているが事前の申込はしない、参加出来ない町会長、自治会長へ資料は別途送

付する 

 4.町会自治会連合会への加入について(報告)                ・・・事務局 

 6/15付で由木地区連合会へ加入した団体について、同日付で由木地区連合会長から町 

自連への加入の申込書の提出があった ⇒ 南大沢 3-15自治会  77世帯 

 5.令和 4年度自治会賠償責任保険・加入報告               ・・・事務局 

   令和 4年度 348団体中 230団体が加入した (令和 3年度 228団体)加入率は 66.1％、新 

規 10団体、更新見合わせ 8団体で結果 2団体増、祭りなど活動を再開するとの理由から 

費用損害を付けた団体が 6団体増となった、今後月割りで加入も可能であるため、希望 

する団体は事務局まで相談願いたい 

 ≪質問≫ 費用損害保険に加入するメリットは何か  ⇒ イベントを予定しながら、天候 

不順などにより中止を余儀なくされた場合に、かかった経費を補填するもの、草 

刈をしてけがをしたなどの場合は、自治会賠償責任保険でカバーするため、イベ 

ント等を予定しない場合、当該保険に加入するメリットはない 

 6．令和 4年度町会自治会連合会 分担金について             ・・・事務局 

   市の交付金支払基準に準じ 5/1 基準日として世帯数を算出、(5 月中に市交付金の申請の

ため、協働推進課へ届け出した数)、1世帯当たり 20円で請求する、令和 4年度は前年に

比して 2400世帯減となった、納期は 8月末日とし、かつ、手数料負担もあるため事務局

へ現金持参の場合は、できるだけ小銭をまとめてほしい 

 7．地区交流事業申請について                      ・・・事務局 

   西部第一地区、横山南地区、加住地区、由井地区から申請があり、要綱に準じているの

で、承認願いたい。ただし、昨日南大沢連絡協議会から事業中止の連絡があった、また、

令和 5年度の実施予定は 8/16が締め切りとなるので、予定する団体は実施予定を提出願

いたい 

 8．専門部報告 

 （ア）総務部 

 （イ）広報部  町自連だより第 55号(川口地区特集)を発行した、第 56号は加住地区特集 

 として 10/15発行予定 今後の発行予定(地区)を知らせてほしい ⇒ 9 

月常任理事会で配布 

 （ウ）組織部  今後加入促進を兼ねた「スマホ教室」などデジタル活用事業を計画し、東 

         京都へ補助金の申請、現在予定する講師と講習会の進め方など調整中    

 （エ）生活安全部 10/25(火)町自連研修会を計画している、講師は本年 2月の研修会で予 

          定した国崎信江氏とし、今後市防災課を含め調整する 

9. 都町連報告                           ・・・事務局 

（1）国、関係機関への要望事項・・東京都町会連合会は「町会・自治会及び連合組織 

への支援制度」として、町会、自治会は住民生活に必要不可欠な団体であるため 

東京都「町会・自治会による防災対策普及啓発事業助成金」の申請等の事務局窓 
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口が東京都生活文化スポーツ局から変更となった  

 ⇒ トランス・コスモス株式会社 ℡042-227-9117  

 （2）東京都への施策及び予算等要望として、令和 4年度は「地域の底力発展事業助成 

金」の積極的な活用にむけ、書類の簡素化及び 10/10補助枠の増を求める内容で、 

東京都町会連合会へ提出した 

 10．出向者報告 

 （1）多摩都市モノレール八王子ルート整備促進協議会第 13回検討部会報告 

                               ・・・鈴木常任理事 

    3/29(火)啓発活動として車両基地の見学会を実施したこと、7/25(月)令和 4年度 

の総会で予定する議案は事業報告と決算、役員の改選及び事業計画と予算を審議 

する また、令和 4年度野事業計画、PR方法など参加委員間で意見交換を図っ 

た、あわせて、今後の委員報酬は無しとすることで了承された 

 ≪質問≫ 以前八王子にモノレールを誘致しようと活動したが、この件に関し今後の見 

通しはどうなっているのか ⇒ 町田市が一歩先に行っている状況にあり、 

インターネットではかなり具体性を持っているように見受けられるが、これ 

は町田の商工会が作成したもので市が作成したものでなく、明確にルートが 

決まったものではない、町田ルートでは 36％の用地が取得された、一方ルー 

トの公表はされていないが、八王子側ではおそらく 60％が用地取得されたと 

の説明があった、町田がいうほど進展していない状況ではないかと感じる、 

あわせて建設費は国、都が負担したとしても維持費についてはやっと黒字に 

なったばかり、感染症により学生の乗降の減少などの影響を考えると赤字に 

なると思われる中での建設について議論をしており、今後連結バスなどへの 

変更も視野に入れたいとの意見もある 

 （2）令和 4年度第 2回八王子市社会福祉審議会児童福祉専門部会報告・・前原会計 

    八王子市子ども・若者育成支援計画点検・評価報告書案が説明され、委員から 

様々な意見、質問があり、これを整理し次回の分科会で確定していくこととした 

 （3）令和 4年度第 1回八王子市斜面緑地保全委員会報告      ・・・前原会計 

    斜面陸地保全区域制度の改正について、制度の概要、支援金等の制度が概要、現

状と課題、緑政策の方針などについて説明があり、また、植生調査、管理状況調

査と助成金など新たな支援策の概要と期待される効果などの説明があり、本件に

関する質問については事務局でとりまとめることとされた 

（4）八王子市消防署住宅防火防災対策推進会議報告         ・・・前野事務局長 

   寝たばこはしない、ストーブ周辺の片づけ、コンロから離れない、コンセントの清掃、 

安全装置付機器の使用、住宅用火災報知器の点検、交換など、住宅火災から「いのち 

を守る 10のポイント」が示された 

11．地区連合会報告 

（1）携帯用ヘルメット(折畳式)が出来たとのニュースを聞いた、これに関し情報はあるか    

⇒ 八王子の防災課からこうした情報はない 

12.  その他                             ・・・事務局 

（1）令和 4年度町会自治会長名簿の貸与及び令和 3年度名簿の返却（7/29まで） 

（2）町自連事務局の休業  8/13(土)から 15(月)まで 
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（3）事務局からの通知など、メール、ファックス又は郵送で行う、細目にチェック願いたい 

 （4）町会・自治会の「祭り」に関するアンケート調査への協力依頼 

令和 3年度「志民塾」を卒塾した塾生から、調査依頼があった、7/29(金)までに 

（5）8月度の常任理事会は休会 

（6）尾嵜副会長より 

人権擁護委員として 2 期目に入った、7/7 南大沢地域の子ども家庭支援ネットワーク

の会議に参加した、この会議には市子育て支援センター、民生児童委員、警察、学校

関係者が参加し、地域の児童育成の連携を図っている、会議では、ソーシャルスクー

ルワーカー（ＳＳＷ）が不登校の児童に対し支援するが、市内 13名(1名欠員)のＳＳ

Ｗと都のスクールカウンセラーが配置されているのみ、現在 37校ある中学校のうち、

全体で 200名を超える生徒が不登校になっている現状である、同様に小学校でも不登

校の児童が多くいる、少ない専門家（ＳＳＷ）が会計年度任用職員として週 4日勤務

となっていることに危惧している、地域においても、学校の状況を把握いただき、職

員の待遇改善などについて、働きかけいただきたい 

 

 

令和４年 9 月度 常任理事会 会議録 

令和 4 年 9 月 13 日（火） 教育センター3 階    13：30～15：30 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川副会長、前原会計、山崎・今監事、小峰・三澤・齊藤・ 

師岡・梶原・守屋・沖倉・伊藤・野崎・荒木・関根・吉田常任理事、松岡（西山代理） 

前野事務局長、田中・関谷・西田事務局次長             以上 25 名 

欠席者 河西会計、奈良・鈴木常任理事                    以上 3 名 

             

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

１． いちょう祭りの開催ポスター掲示について   ・・・いちょう祭り祭典委員会 

第 43回八王子いちょう祭りを 11月 19日（土）・20日（日）に開催予定 広く周

知するためポスターを作成、町会等の掲示板に掲出してほしい 不足あれば事務

局に申し出を 八王子まつりは中止となった 11 月の状況に不安あるが、通常開

催を目指して準備している 本年は二つのテーマ ひとつは、日本遺産認定記念

事業 認定を受けたが、一昨年、昨年ともお披露目できず 今年こそはと準備し

ている もう一つは、甲州街道いちょう並木 95周年記念事業 100周年を前に、

770 本のいちょう並木をお祝いしたい 一昨年は三密を避けるため、スマホのみ

のスタンプラリーを実施 昨年は通常の 3 分の 1 ほどのブースで開催 今年は通

常開催、クラシックカーパレードだけでもできるように準備している 

≪質問≫ ポスターの不足分はあるのか    ⇒ 事務局に申し出てほしい 

≪質問≫ 各町会へは、祭典委員会から届けてくれるのか  ⇒ 地区連合会を通 

じて配布願いたい 

≪意見≫ 地区連合会は 21町会等で構成 20では足りない 

≪意見≫ いちょう祭りを八王子で全体化するために祭典委員会事務局の努力を求 

める 
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２． 公衆街路灯の移管に伴う事務経過について         ・・・協働推進課 

令和 5 年 7 月の移管を予定し、今年 5 月に業者選定を開始 プレゼンテーション

を経て 10月契約予定で 1社選定したが、最終合意できない事項があり契約できず 

年度内に契約できるように取り組むが、令和 5 年 7 月が遅れるかもしれない 今

後も常任理事会に報告していく 

≪意見≫ 小さい町会で防犯灯の数は少ないが悪戯などで修理が必要になっても町

内に業者無し 業者紹介等の支援を ⇒ 1 件でも対応してくれる業者

有り 後程紹介する 

３． 八王子未来デザイン 2040原案への意見募集について  ・・・未来デザイン室 

「八王子未来デザイン 2040」は八王子市の最上位計画 今年 1月に常任理事会で

説明した素案に対するパブリックコメントで 300 件を超える意見が寄せられた 

それらを踏まえ、ここで原案をまとめ、9月 16日から 10月 16日にパブリックコ

メントを実施する 八王子市はゼロカーボンシティ宣言しておりカーボンニュー

トラルや、デジタル・トランスフォーメーションを全施策で取り組み、「地域自治」

「共創」による市民とともにまちづくりを行う 

４． ＡＥＤ設置のお願い                 ・・・健康医療政策課 

令和元年度、ＡＥＤ空白地域を調査 令和 2 年度から 3 か年で 250 台設置目標 町

会・自治会館について昨年度 38台設置 今年度は 15台程度を予定 今年 9月下旬以

降、候補となる町会・自治会に意向調査 年明けに順次設置する 設置時の立会いを

依頼 

≪質問≫ 町会会館はカギがかかっているので、民家でもよいのか  ⇒ 会館の外 

に設置する 民地への設置は想定していない 

≪質問≫ 設置計画、順番等あるのか ⇒ 令和元年度に空白地域を調査 消防の指 

針により 300ｍ間隔 順不同で順次設置していく 

５． 自殺対策普及啓発ポスターの掲示依頼について      ・・・八王子保健所 

保健所では精神保健、心の健康相談の中で自殺対策に取り組んでいる 毎年 9 月と 3

月が自殺対策強化月間なので、この広報と協力のお願いである 平成 10 年以降、全

国での自殺者は年間 3 万人程で推移 コロナ禍で令和 2 年以降増加傾向 令和 3 年

度、八王子市でも 103 人 2019 年に 2023 年までの「八王子市自殺対策計画」を策定

した この計画に基づき各施策実施 本日は、数が少なく申し訳ないがポスターやリ

ーフレットをお配りするので活用いただきたい また、悩んでいる人がいれば保健所

につなげていただきたい 

≪質問≫ 配布部数が少なく、対応が難しい、配布部数など、事前に事務局と調整して 

ほしい ⇒ 同じ保健所でも、保険総務課の健康フェスタなどは対応してい 

る 保健所内で情報共有を 

≪意見≫ 「自殺対策強化」という言葉に違和感をもつ 

≪意見≫ 9月も半ばになっており、強化月間と言われても対応が難しい ⇒ 次の 3 

     月は、早めに対応したい 

≪質問≫ この取り組みは、民生委員にも展開しているのか ⇒ 明日、配付予定 た 

だし、そちらも部数が少ない 

≪意見≫ 各地区連合会で適宜対応することとする 
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６． 北野環境学習センターお風呂の営業終了について     ・・・北野清掃工場 

あったかホールのお風呂は、北野清掃工場の焼却熱を利用しているが、10月 1日に館

クリーンセンターの稼働開始に伴い、北野清掃工場は廃止となる 9月 22日に市議会

において条例改正する予定につき、本日は口頭説明 近隣 5 町会と協議してきたが、

役割終了として、12 月 28 日で営業終了とする なお、温水プールは既存のボイラー

を利用して継続する また、清掃工場廃止に伴い、所管を環境部に移し、「北野環境学

習センター」に名称変更 条例改正後、町会等にポスター配布するので、市民に周知

願う 掲示部数や回覧など、不足がある場合は北野清掃工場に連絡願う 

≪質問≫ 配布部数に不足がある場合、対応できるのか ⇒ 対応する 

≪意見≫ 9/22市議会以後の対応につき、すべての掲示板対応は困難と思う 事務局で 

調整して配付してほしい 

≪意見≫ 協働推進課には町会数、掲示板数などのデータがあるが、庁内各所管でその

ことが周知されていない 事務局を通して、協働推進課に庁内周知を依頼し

てほしい 

≪意見≫ 交通安全協会からポスターが届いたが、大きすぎる。防犯協会も同様。掲示 

板の実態に合わせてほしい。 ⇒ 機会を見て、意見を上げていく 

７． 教育施設における検証事務への協力について            ・・・学務課 

学務課では中学校の学校選択制について、令和 5 年度・6 年度で検証作業を進める予

定 市政モニターや皆様へのアンケート調査などへの協力を願う 詳細は今後とな

るので、本日は事前の話 今後、適宜報告する 

≪意見≫ 未来デザイン室で地域づくり推進会議など実施している そうした会議と

の整合性を取ってほしい  ⇒ そうしていきたい 

８． 第 73回夢街道駅伝・ボランティアの依頼について     ・・・スポーツ振興課 

3年ぶりに開催する「第 73回全関東八王子夢街道駅伝競走大会」でのボランティア協

力依頼 コースの沿道など関連する町会・自治会からコース整理員として参加いただ

く 前回は 73団体、144名の協力をいただいた 該当町会等に依頼文及びボランティ

ア概要を今月下旬に郵送予定 開催日は令和 5年 2月 12日（日） 今回のコースは、

散田小中継所を横山中に変更 また、ゴールは甲州街道横山町交差点付近とする 

   

Ⅱ．議題   

1．市長と町自連三役との懇談会（報告）              ・・・総務部 

令和 4 年 7 月 19 日（火）、「市長と町自連三役との懇談会」を開催 今年で 10 回目の

開催となり、様々な課題について市長と懇談してきた 「八王子市町会・自治会の活

動活性化の推進に関する条例」制定も懇談会の成果と捉えている 昨年は懇談項目が

多く時間が不足したため、今年は防犯カメラへの補助、公共交通機関の課題及び獣害

対策の 3 項目に絞って実施した 詳細は資料をお読みいただきたいが、概要を報告す

る 防犯カメラについては、「制度実施前に先駆的に防犯カメラを設置した町会・自治

会においても、補助を受けた町会・自治会と同様の補助を実施するよう前向きに検討

する」との回答を得た 私たちとしては、防犯カメラは都や国がやるべきものとの声

が町会内にあることを、意見として上げてきた 公共交通機関が抱える課題について

は、市長から「はちバスの再編としてルート・ダイヤの見直しに取り組んでいる」こ
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とと、「小津町、打越町旭ヶ丘団地、高尾紅葉台で行っている地域交通事業を活用し、

地域の主体的な取り組みをサポートしていく」との考え方が示され、私たちとしては、

今後の検討経過を注視していく 獣害対策について2年前に獣害対策課が新設された

のは、私たちの要求に対する成果と自負している 今回の獣害対策の充実として、「マ

ダニによる感染症の懸念もあり専門家のアドバイスのもと、野生獣を地域の暮らしに

近づけない環境整備や防除の取り組みを実施していきたい 6 次産業化も視野に入れ

推進していきたい」との考え方が示された 

2. 町会自治会等新任町会長及び役員研修会（報告）       ・・・組織部、事務局 

8月 20日、エルシィにて開催 事務局・市職員含め 88名参加 「八王子市町会・自治

会運営ハンドブック 2022」をもとに、町自連組織部及び市役所協働推進課により研修

を実施した 運営ハンドブック 2022 のデータは町自連ホームページに掲載したので

活用を また、参加されなかった町会長等には昨日発送している 

3. 町会自治会への加入促進に向けた取り組み・「スマホ教室」の開催について 

・・・組織部・事務局 

開催要領、開催通知、参加申込書の 3枚配布 町会自治会への加入促進に向けた取り組み

としてスマホ教室を開催 今回の開催は中級編として 11月 10日（木）13時からと 15時

からの 2回、八王子ホテルニューグランドで開催する  東京都の地域の底力発展事業助

成金を活用 講師はドコモショップの専門家に依頼、サポーターも配置し受講生に操作ア

ドバイスする 中級編はスマホを持っている人対象 振込め詐欺、フィッシング詐欺への

注意喚起やテレビ電話のモデル説明などを予定 １回あたり 30 名 計 60 名の定員 各

地区連合会 2 名程度の参加依頼 次回常任理事会の 10 月 11 日までに申込書提出 参加

数に偏りあれば調整する 

4. 町自連研修会「防災講演会」の開催について       ・・・生活安全部・事務局 

町自連研修会開催要綱参照 防災講演会として 10月 25日（火）14時から、いちょうホ

ール大ホールにて開催 演題は「多発する災害時における避難所の運営、避難のあり方」 

スケジュールは 14 時開演、16 時閉会 募集する参加者は町自連として事務局含め 700

名程度、1 町会あたり 2 名の推薦を 開催案内、参加者名簿、入場整理券及び周知用ポ

スターを封筒に入れて本日配付、各町会に配付を 地区連合会で参加者を取りまとめて

参加者名簿を 10月 11日（火）までに町自連事務局に提出を 主な役割として 6つの班

を想定 当日出席できる常任理事は何らかの役割を担っていただく 事前準備があるの

で 11時集合 なお、昼食は用意する 各常任理事の出欠を確認し、来月の理事会で分担

表を配付する 役割の内容について資料を事前確認いただき、当日若干のレクチャーを

するので当日の運営に支障がないよう進めたい 3 年ぶりの開催、生活安全部として初

めての開催、事務局とも事前の準備をするので協力願う 

≪当日欠席者確認≫ 中央部地区、南部地区、西部第三地区  来月の常任理事会で分担 

表を配付するので、その前に欠席する場合は事務局に連絡願う 

≪補足≫ 入場整理券を事前に配付、感染対策として必要事項を記入し当日持参願う 

5. 地区交流事業の申請・事業中止について               ・・・事務局 

今回は、№5 西部第二地区、№6 中央地区、№10 横山北地区、№12 恩方地区からの申請に

ついて、用件を満たしているので本日承認とする №8浅川地区、№9横山南地区、№15由

井地区については、事業承認してきたが新型コロナ感染症拡大防止対策のために中止の申
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し出あり、取り消しとする なお、横山南地区は、内容を変更し、後日、再申請を予定して

いる 

6. 専門部報告【各専門部】 

（ア） 総務部 町自連新年会について、総会での日程では 1 月 7 日を予定 コロナ禍が 

微妙だが、会場予約のため来月の常任理事会で方向性を出したい 

（イ）  広報部 町自連だより第 56号加住地区特集は、地区の協力により記事及び広告協賛 

とも順調に進んでいる 10月 15日発行で、来月の常任理事会では報告でき 

る予定 第 56号以降、今後の地区特集の予定を記載 次の第 57号は東北部 

地区 準備を始めてほしい それ以降の各連合会長も協力願う 

≪補足≫ 資料には、2巡目の最後となる令和 8年 1月の第 69号までの予定を記載 表 

の右側、編集会議予定は広報部の会議であるが、地区特集の連合会長にも出 

席をお願いする 

（ウ）  組織部 スマホ教室初級編について、東京都の地域の底力発展事業助成「講師お任せ 

スマホ教室」の事業決定を受けた ただし、日程は未定 来月の常任理事会 

で説明 初級編はスマホを持っていない人が対象 講師が機材を含め準備  

受講者は 30名以内で開催する 

（エ） 生活安全部 常任理事会後、部会を開催する 

7. 都町連報告 

「町会・自治会による防災対策普及啓発事業助成について」は、首都直下地震などに

よる被害想定見直しに伴い、チラシやグッズによる啓発事業を今年度にのみの特別事

業として実施 1 団体上限 20 万円 9 月 21 日から 11 月 14 日までが募集期間 ぜひ

活用願いたい 東京都町会連合会創立40周年記念事業について、実行委員会設置 秋

間会長が実行委員長になる 全国自治会連合会広島県福山市大会が 11 月に開催され

るが、コロナ対策で人数制限があるため、秋間会長と事務局のみ参加する 

8. 出向者報告 

（1） 令和 4 年度第 3 回八王子市社会福祉審議会児童福祉専門分科会報告 ・・前原会計 

（2） 第四期第 3 回八王子市動物愛護推進協議会報告        ・・・尾川副会長 

（3） 第 1 回八王子市地球温暖化対策地域協議会報告        ・・・尾川副会長 

（4） 第１回八王子市再犯防止推進会議報告            ・・・尾川副会長 

（5） 八王子市障害者地域自立支援協議会第 2 回全体会報告     ・・・尾川副会長 

（6） 令和 4 年度第 2 回社会福祉審議会高齢者福祉専門分科会報告 ・・田中事務局次長 

9. 地区連合会報告 

（1） 東部地区 ・・・小峰会長 

5 月 29 日の町自連総会にて東部地区内の町会長から問題提起した東京たま未来 

メッセ開業に伴う周辺の旭・明神町地区のまちなみ整備計画、防犯対策について、 

7 月 26 日、市役所で意見交換を実施 市役所から大山市街地整備課長、昆防犯 

課長、地元町会から 3 町会長、事務局西田次長らが出席 京王八王子駅での刃 

物事件などを踏まえ、駅周辺の防犯カメラ設置や防犯灯の明るさの問題を協議  

簡単に解決できないが引き続き検討していくこととした また、メッセの４・５ 

階に八王子市保健所が 8 月 1 日に移転したが、事前の 7 月 15 日に周辺町会、住 

民の内覧会を実施 最新鋭設備の説明を受けた 10 月 14 日に開業するメッセ 
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本体について、9 月 9 日に東京都の担当者から東部地区の町会長たちへの内覧会 

も実施された 

（2） 加住地区 ・・・関根会長 

滝山城跡周辺でナラ枯れ病が発生し、楢木が枯れだしており伐採が必要 1 本あ 

たり 10 万円の費用がかかり、東京都において 140 本、1,400 万円の軽費が必要  

小さなクワガタムシが媒介 自分の家の近所や大学周辺でも発生している（情 

報提供） もう一点、以前もこの場で発言したが、谷地川において草木が繁茂し 

ており東京都に要望しているが対応していない 大雨時の洪水対策として懸念  

市の水環境整備課に相談し、都を含め現地調査をすることになった 

10. その他（事務連絡） 

（1） 令和 4 年度第 2 回東京都地域活動に関する検討会 事前アンケート 

東京都が年 3 回実施している検討会 次回 12 月開催予定 事前アンケートとして 3

点の質問あり 八王子市及び秋間会長と調整してこの内容で回答 検討会実施後、

都でまとめた資料が届くと思うので、理事会に報告する 

（2） 祭礼・祭りのアンケート ・・回答集約結果について 

7 月の常任理事会でお願いした、協働推進課主催の志民塾卒塾生によるアンケート

の回答集計結果である 

（3） 東京消防庁からのお知らせ・・知っていますか（応急手当） 

（4） 東京消防庁からのお知らせ ・・消防のお知らせ（防災週間） 

（5） 八王子市防火防災協会お知らせ 

 

 

令和４年１０月度 常任理事会 会議録 

令和 4 年 10 月 11 日（火） 教育センター3 階    13：30～15：00 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、河西・前原会計、今監事、小峰・三澤 

齊藤・師岡・守屋・沖倉・鈴木・伊藤・野崎・荒木・関根・吉田常任理事 

前野事務局長、田中・西田事務局次長               以上 24 名 

欠席者 山崎監事、梶原常任理事                     以上 2 名 

             

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1. インボイス制度について               ・・・八王子税務署 

令和 5年 10月 1日からインボイス制度が実施されるため、税務署としてインボ

イス発行事業者は登録の申請を呼び掛けており、町会などを通じ周知に協力を

願いたい 令和 3年 10月から登録受付を行っており、登録申請の期限が令和 5

年 3月 31日となっている 

  ≪質問≫ 登録にあたり、どの事業者が対象となるのか ⇒ 登録申請事業者は、 

法人や個人の事業者で、サラリーマン以外で税務署へ確定申告をしてい 

る方(商売をされている方)、制度の内容は令和 5年の 10月 1日からは、 

適格請求者の認定（国税庁が認定したもの）が必要となる、消費税の申 

告をする場合は、自分が仕入れで支払った消費税を自分（仕入れをした 
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もの）が税務署へ申告する場合、消費税が必要経費であることを証明す 

るもので、取引されている事業者が対象で一般消費者は対象とならない 

  ≪質問≫ 市内には多くの事業者がいる、現在登録を終えた事業者はどの位か 

       ⇒ 登録事業者数は公表していないため回答できないが、登録期限が迫 

っているため、未登録事業者への呼びかけに協力願いたい 

  ≪質問≫ 周知方法として、配布された資料は各町会長へ配布されるのか ⇒ 税 

務署から各町会長あてに町会ごとで必要な部数を送付する   

  ≪質問≫ この制度は売り手と買い手の間で必要なものと考えるが、買い手が売り

手になることもある、この場合、当初買い手であったものが売り手とし

てインボイスを発行するというものか ⇒ 相互で発行することになる   

2． 新型コロナウイルスワクチン オミクロン対応及び乳幼児接種について 

            ・・・新型コロナウイルスワクチン接種担当 

    新型コロナウイルス感染り患者などの全数把握について、国が取りやめたこと

から本市でもり患者数の確定は行っていない、インフルエンザワクチンについ

ては、高齢者の重症化を避けるため本市でも対応するので接種を受けてほし

い、オミクロン対応については、初回接種（1～2回）を受けた 12歳以上の者

を対象にしている 現在 5か月間の接種間隔をとっているが接種間隔を短縮す

る動きがある、接種券は 5か月を経過する前月に市から発送する、接種間隔が

短縮された場合は、短縮された接種対象月の前月頃に接種券を順次発送する、

65歳以上については、前回同様に接種日、会場を指定するが日程などの変更は

直接コールセンターへ連絡願いたい、会場は、保健所、フレスポみなみ野、別

所グラウンドを新たに加え、八王子駅南口オーパを除き前回と同じ、乳幼児接

種（6か月から 4歳）について、10/7厚労省が決定したことに伴い、本市では

ワクチンが供給される 11月上旬から週末八王子駅、南大沢駅周辺の 2か所を会

場に実施する予定（少量接種につき 3回 1セット） 

≪質問≫ 9/25現在で感染者数が発表されていないが、イベントなどを行う際、

何を参考にすればよいか  ⇒ 感染者数は医療機関からは限られた対

象者からの報告しかないため把握できない感染状況はマスコミ等からの

報道をベースにするしかできない、東京都としても把握できていない(東

京都が公表するり患者数などは、東京都が独自で把握) 

 ≪質問≫ インフルエンザワクチンは無料となるのか  ⇒ 高齢者は無料であ

る、インフルエンザ及びコロナウイルスワクチンについては、期間の縛

りがなく、かつ、インフルエンザとコロナウイルスの接種間隔はないの

で、接種を薦める、また予約などの問い合わせはすべてコールセンター 

 ≪質問≫ 配布された資料は、常任理事会のための資料か、これを基に各町会で情 

      報提供するのか ⇒ そのとおり、この資料を基に各町会で共有してほ 

しい 

3． 令和 4年度野良猫・飼い主のいない猫 不妊去勢手術助成金制度について 

・・・ 生活衛生課 

昨年同様、今年も飼い主のいない猫への不妊去勢手術をした場合、雌猫で 7000 

円、雄猫で 4000円の助成金を助成する制度を設けているので、繁殖を抑制する 
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    意味で協力をお願いしたい、また、八王子保健所で、「動物講演会」を 12月 10 

    日(土)に、令和 5年 1月 14日(土)に「猫のボランティア講演会」を開催するの 

で町会内での周知に協力願いたい  

4．第 73回夢街道駅伝・チラシの配布依頼について(スポーツ振興課) ・・・事務局  

駅伝競走大会の開催ポスターの掲出について、各地域の「スポーツ推進委員」

を通じ、また、市から町会、自治会の会長へ依頼がある、ポスターは A3サイズ 

町会・自治会会館用として 1枚ずつ、町会自治会掲示板用として A４サイズを掲

示板枚数届けるので、協力願いたい 

   

Ⅱ．議題   

1．町会自治会への加入促進に向けた取り組み 

「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について       ・・・組織部・事務局   

11/11(金)、午後 1時から 4時まで、大和田町の八王子ホテルニューグランドで開催す

るもの。前日の 11/10(木)は中級者向けの「スマホ教室」を行うが、11/11(金)はスマ

ホを所持していない、使い方がわからないなど、初心者向けに行うもの、講師は東京

都が派遣する委託事業者である、受講者数は 30名以内とされており、各地区 1名程度

での参加を予定したい、講習会の特色として、1か月間スマホを無償で借りることが可

能、希望者は、申込書の貸出欄に記入の上、当日は身分のわかるものを持参願いたい

申し込み締め切りは東京都への依頼の都合上、10/27(木)とした 

2. 町自連研修会「防災講演会」役割分担について       ・・・生活安全部・事務局 

  研修会当日の役割分担について説明、役員の集合は午前 11時楽屋 1へ、全体の流れ 

などの確認・打ち合わせを行ったのち昼食、その後班ごとで会場設営をお願いした 

い、開場は 13：30、開演前までは場内で「日本遺産」のＤＶＤを上映する、開演は 

14：00、セレモニー後の 14：15から 15:45まで講演を行い、質疑応答を経て、終演 

16：00で予定、各班の役割は配布資料のとおり、感染症拡大防止のため入場者の上 

限を 700名で設定、今年は、石森市長は他の公務があり、木内副市長から来賓あいさ 

つをいただき講演を聞くこと、終演後は客席後方から順次退出いただくよう案内する 

こと、この 2点がこれまでと異なるので留意願いたい 

3．地区交流事業の申請状況について                      ・・・事務局 

（1）7月に承認した、横山南地区連合会の宿泊視察研修について、目的を日帰りの市内施設 

研修会に変更した旨変更届の提出があった ⇒ 地区交流事業助成の要件を満たしてい 

るので、変更について承認する 

  （2）川口地区及び北野地区から地区交流事業助成金を活用した管外視察研修の申請があった  

⇒ 地区交流事業助成の要件を満たしていることから承認する 

（3）承認した加住地区からは、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、事業の実施延期 

の申し出があった ⇒ 実施の延期について承認する 

４．専門部報告【各専門部】 

(ア) 総務部  令和 5 年の町自連新年懇親会について、感染症り患者も減少傾向にあるこ 

       と、他の団体も新年懇親会の開催準備を進めていることなどを踏まえ、現 

       在開催に向け準備を進めており、11 月 8 日の常任理事会で案内する 

令和 5 年 1 月 7 日（土）16:00～18：00 八王子エルシィ 4 階  
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(イ) 広報部   町自連だより第 56 号(加住地区)の発行及び第 57 号（東北部地区）回を 

         重ねるたび、地区特集では、郷土愛を伝えるなど、内容の充実化を進め 

ており、事務局には「読んで面白い」「過去の広報誌がほしい」など声が 

寄せられている、また、市域の魅力を伝えるため不定期で情報を発信す 

る「八王子ストーリー」を取り込むなど、今後一層内容の充実化を図る 

(ウ) 組織部    高齢者向けスマホ教室の開催・・議題で説明のとおり計画している 

(エ) 生活安全部  令和 5 年度町自連研修会の開催予定 令和 5 年 11 月から令和 7 年 2 月 

         まで「いちょうホール」の改修を予定いるため、令和 5 年度の研修会

は、令和 5 年 10 月 11 日（水）を予定している、ここ数年間は災害に

関する事案をテーマとしたが、来年度は違った視点(高齢者の問題、消

費者詐欺など)からテーマを定め実施したい 

５．都町連報告                            ・・・事務局 

（1）2023東京都シニア・コミュニティ交流大会の開催について、令和 5年 1月 17日(火) 

  ダンススポーツ、1月 24日(火)囲碁、将棋、健康マージャン・・武蔵野の森総合スポ 

  ーツプラザで、2月 4日（土）カラオケ・・ルネこだいら で開催される、申し込み 

  は 12月 9日(金)までに東京都シニア・コミュニティ交流大会へ 

（2）犯罪被害者週間行事について・・11月 20日(日)杉並区「座・高円寺 2」、12月 2日 

  (金)青梅市役所にて、「地域で寄り添う犯罪者支援」「弁護士と考えるこれからの被 

  害者支援」の講演会などを行う 

（3）地域の底力発展事業助成について・・第 3回申請状況 109件、35,861千円 

    講師おまかせスマホ教室・・令和 4年度申請件数 139件(前年度 227件) 

 （4）防災対策普及啓発事業助成について・第 2回までの申請状況 855件、164,069千円 

    第 3回申請を受け付けしている（9/21～11/14）ぜひ活用願いたい 

 （5）都民等のボランティア活動等に関する実態調査・・都町連 31加入団体の各団体に対 

し、1団体あたり 2単位町会に協力願いたい 

 （6）都町連新年懇親会  令和 5年 1月 19日(木)京王プラザ新宿にて開催する 

 （7）令和 5年度東京都の施策及び予算に対する要望書の提出 

    令和 4年 10月 13日(木)、都議会各会派及び東京都生活文化スポーツ局へ行う    

６．出向者報告 

（1） 第 1回八王子市社会福祉協議会児童福祉施設等認可部会報告   ・・・前原会計 

10月 3日(月)開催・・幼保連携型認可こども園の認定にあたり、申請のあった 4施

設 （光明第三こども園、光明第四こども園、光明第七こども園、光明第八こども

園）については、土砂災害警戒区域内であることから、安全に対する配慮の検討が

必要なため、認定を保留した、幼稚園型認定こども園の認定では、申請のあった「認

定こども園 長沼幼稚園」は問題なく承認された、家庭的保育事業者へ応募のあっ

た 1 件は問題がないことから承認された、八王子幼稚園の認定こども園への意向に

ついては、問題がないことから承認された  

（2） 第 8回八王子市市民参加推進審議会報告         ・・・田中事務局次長 

10月 5日(水)、市民参加条例の運用状況の検証、若い世代の市民参加の推進につい

て、答申(案)の確認を行い、一部修正個所の指摘があり、修正し答申することとし

た、市長への答申書手交式は 11月 16日(水)午後 4時から   
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（3） 八王子市ごみゼロ社会推進協議会報告            ・・・石井副会長 

10月 1日持続可能な循環型都市八王子の実現への貢献を目的に、館クリーンセンタ

ーが稼働を開始した、この施設には見学コース、研修室、会議室などを完備し、誰で

も見学できること、施設外には自然を活かしたビオトープもあり、ぜひ見学してほ

しい 

  ≪質問≫ この施設の見学時間はどのくらいか    ⇒ 約 90分をみてほしい 

7．地区連合会報告 

（1） 元八地区・・野崎会長 

10 月 28 日 元八王子事務所内に「はちまるサポート元八王子」が開設される 

10 月 23 日 北条氏照まつりを、八王子城跡内を会場とし開催する   

（2） 恩方地区・・前原会長 

9 月 24 日 オンガタマルシェを開催した、会場は小田野中央公園で 10 時から 17

時 恩方銀座商店会が主催となり市の協力をうけ計画、当日は約 5000 名が参加し

た（主催者発表） 10 月 1 日 3 年前の台風 19 号被害を受けた際、ボランティア

の受け入れなど課題があり、課題解決に向け「はちまるサポート恩方」を中心に、

災害ボランティアセンター運営訓練を行った  

（3） 東北部地区・・守屋会長 

10 月 30 日(日) 八王子市総合防災訓練を石川中学校で行う   

（4） 川口地区・・荒木会長 

川口地区でも急傾斜地区が多いことから、「はちまるサポート川口」が中心となり、

ボランティアセンターを立ち上げることとなった  

（5） 加住地区・・関根会長 

イオンモールの建設・・21 年暮れに打ち合わせがあり、計画通り着工は 23 年 4 月、

24 年に第一区、26 年に第二区が竣工、「道の駅たきやま」とイオンモールはエス

カレータ等で連絡できるようになる  

（6） 田中事務局次長 

「はちまるサポート」・・市の未来デザイン室が中心に取り組んでいる中学校区の

地域づくりでは、37 中学校区に 1 か所ずつ配置する計画と聞いている           

  

 

令和４年 11 月度 常任理事会 会議録 

令和 4 年 11 月 8 日（火） 教育センター3 階    13：30～14：45 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、河西・前原会計、今監事、小峰・三澤・ 

奈良・守屋・沖倉・伊藤・野崎・荒木・関根・吉田常任理事、前野事務局長、田中・関谷・ 

西田事務局次長                          以上 23 名 

欠席者 山崎監事、齊藤・師岡・梶原・鈴木常任理事             以上 5 名 

             

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1.公衆街路灯の移管について                   ・・・協働推進課 

八王子市では、公衆街路灯（防犯灯）を令和 5年 7月からの公有化に向けて準備を進
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めてきたが、9月の常任理事会で説明したように業者選定が決まらず、再度の選定の

準備を行っている このため、町会等からの移管時期については、令和 6年 1月の電

力使用量検針日付を予定する 後日、町会等に文書通知する 

≪質問≫ 蛍光灯の製造中止に伴い、防犯灯の球切れ対応が心配である ⇒ 品切 

     れしている店もあることは承知している 蛍光灯の球切れに対し、10/10 

補助によりＬＥＤ化を実施してほしい 

≪質問≫ 令和 6年 1月移管にあたり、電気代の補助金はどうなるか ⇒ 今の予 

定では、令和 5年度補助金は 10か月分を先行交付し、移管が遅れれば追 

加で補助金支給とする 予算の絡む補助金なのでここでは説明できない 

部分もあるが、時期が来れば、他の補助金などについて説明したい 

2. 令和 4年度市民フォーラム開催のチラシ配布（依頼）         ・・・広聴課 

八王子市では、毎年「市民フォーラム・未来を語る」を開催 今年度は、「ゼロカー

ボンシティの実現に向けて」をテーマに、12月 10日、クリエイトホールにて開催 周

知用ポスターを町会掲示板に掲出依頼 11 月 15 日にＡ3 版・Ａ4 版を各 3 枚、町会

等に送付する 今年のフォームは 2部構成 第 1部は NHKプロデューサー・堅達氏に

よる講演「本気で目指そう！脱炭素社会」 第 2部はパネルディスカッション「私た

ちが今できること～脱炭素社会に向けて」 大学生や高校生もパネラー参加 先着

150名 後日、動画配信する 

≪質問≫ ゼロカーボンを目指すために、市民に要請すべきことの資料は作成する

のか ⇒ 環境政策課に伝える 

   ≪意見≫市内の掲示板数を把握しているのか 確認して対応してほしい 

3. 就職氷河期世代向け就職カウンセリング事業について    ・・・産業振興推進課 

標記事業について、11月 15日号広報への掲載に併せ、チラシの回覧をお願いする 

チラシは後日、各町会等に送付する 事業内容は、バブル崩壊後、高校・大学を卒

業したが正社員になれず非正規雇用で働いている概ね 36 歳から 51 歳の方を対象

とした専門相談員による個別相談 8050 問題といわれる親の年金による生活への

対応でもある 該当世代の本人だけでなく、親など家族からの相談も受ける 

≪質問≫ 各町会で回覧するのか ⇒ 協働推進課から名簿をいただき必要枚数を 

各町会に送付するので、回覧してほしい 

4. 令和 4年度年末年始のごみ・資源物・し尿の収集について 

「タベスケ Hachioji」・「ジモティースポット八王子」について 

・・・ごみ減量対策課 

例年同様、今年度の年末年始のごみ収集の回覧を依頼 可燃ごみの月・木収集地

区の年末は 29 日まで、年始は 5 日から 火・金収集地区の年末は 30 日まで、年

始は 6 日からとなる また、年末は粗大ゴミも多くなるが、収集・持ち込みの予

約に協力を 回覧用紙は 11月中に各町会等に直接送付する 「タベスケ Hachioji」

は、食品ロスを減らし、お店と消費者をつなぐホームページを利用したマッチン

グサービス 現在、提供側 36店、ユーザー登録 3,000人 お店・ユーザーの登録

増に取り組んでいる 「ジモティースポット八王子」は、粗大ごみのリユースを

促進し、ごみ減量を図る目的 リサイクルショップに売るまでいかないが、まだ

使えるものを無料で引き取る オンラインで予約しあったかホールに持ち込む 
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≪質問≫ 年末年始のごみ収集は、回覧以外でも周知されるか 回覧は、町会未加

入者は回らないし、一家で一人しか見ないことも多い  ⇒ 市広報に

掲載 ホームページにも掲載し、多くの市民に周知したい 

≪質問≫ 紙資源の持ち込みは、予約しなくても大丈夫か  ⇒ 予約不要 直接

持ち込み 

5. 令和 4年度高齢者安否確認調査の実施（情報提供） (高齢者いきいき課)・・事務局                 

高齢者いきいき課からの情報提供、協力依頼 令和 2 年度、3 年度に引き続き今年度

も高齢者安否確認調査を実施 具体的には、11 月～12 月に、高齢者あんしん相談セ

ンターにより対象者を訪問する かつて死亡しているのに届出を行わず年金不正受

給などのケースがあったので、90歳以上で医療、健診、介護給付等の実績がない方を

対象としている 

   

Ⅱ．議題   

1. 令和 5年 1月 新年懇親会の開催について           ・・・総務部、事務局 

現状、コロナが若干増えており微妙な時期ではあるが、会長とも相談し総務部としては開催

に向け検討を進める 常任理事会後、総務部会を開催し詳細を決める 資料のとおり、1月

7 日 16 時～18 時、エルシィで開催 会費 8,000 円は前回と同じ コロナ対策として飲食物

の提供方法など、エルシィと相談中 1テーブル当たりの人数も制限 

≪事務局補足≫ 感染対策を図り、来賓は減らし、主役は町会・自治会の皆さん、として開

催 本日 3枚の資料を配付 1枚目は地区連合会長宛の通知 2枚目は参加者名簿 12月 13

日次回の常任理事会までに事務局へ提出、参加者無くても提出を 3枚目は各町会長等への

通知 感染対策図るが、当日体調不良等は無理しない キャンセルは 12 月 23 日まで対応 

その後は、キャンセル料必要となるが、代理出席で対応を 

≪質問≫ 地区連合会から何人出せばよいか ⇒ 22地区、110名程度予定なので、1地区 

5名程度 出られない地区もあるので 10名程度まで対応 それ以上は相談する 

  ≪質問≫ 参加者名簿の提出について、12月 13日、とあるが 13日まででよいか ⇒ 12月 

13日までに提出 

2. 町自連研修会「防災講演会」開催結果報告          ・・・生活安全部、事務局 

 合計327名の参加があった コロナ対策で参加人数を絞り、会場前列の椅子を空けたが、 

概ね満足できる結果だった 講演内容も身近に感じる内容で好評であった 今後とも、 

住民が望むような講演会を実施していきたいので、皆様の協力をお願いする 

3. 町会自治会加入促進に向けた取り組み              ・・・組織部・事務局 

「東京都地域の底力発展事業を活用した令和 4年度町会自治会への加入促進の取り組みにつ

いて」・・ 11 月 10 日（木）に２回のスマホ教室実施 翌 11 日（金）は高齢者向けのスマ

ホ教室を行う どちらも参加状況に余裕があるので今からでも参加可能 紙袋で掲示用配付

物を机上に配付 加入促進のぼり旗（今年度作成）、加入促進ポスター、多文化共生事業促進

（ごみの出し方・英語表記）が入っている のぼり旗の掲出状況の写真を 11月 30 日までに

事務局に提出願う 組織部員は、スマホ教室開催ポスターの掲示状況の写真を提出願う 常

任理事会後、組織部会を開催しあらためて説明する 

4. 専門部報告【各専門部】 

（ア） 総務部  新年懇親会について説明したが、常任理事会後に総務部会を開始し  
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詳細を決める 

（イ） 広報部  町自連だより第 56号加住地区特集は 10月 15日に発行できた 次の 1 

         月号は東北部地区特集で、編集会議等で順調に進んでいる 広告協賛に 

ついて、これまでレギュラーは 13社、71万円であったが、1月号から 1 

社増 (株)ハッピーカーズ八王子店が年間契約 1回の発行経費 130万 

円に対し 75万円を確保したので、特集地区の負担は少し減となる 

≪事務局報告≫ 第 56号発行後、町自連だよりを手に一人の高齢者（市内在住者）が事務局 

に来て、人探しの依頼あり 30数年前加住小で先生をしていた方で、当時 

谷野町に住んでいた児童を探しているが連絡が取れないとのこと その場 

で谷野町の町会長に連絡するに、探している人の家族は谷野町から隣町に 

引っ越している人と思われるので、その人と連絡をとってくれることにな 

った 後日、直接会うことができ、事務局にお礼の挨拶にも来たことを報 

告 また、防災講演会やスマホ教室の反響もあったことを報告 町自連だ 

よりの役割を再認識した 

（ウ）組織部 今週スマホ教室を開催する 常任理事会後組織部会議を実施 

（エ）生活安全部  なし 

5. 都町連報告                             ・・・事務局 

（１）行政等からの依頼、連絡事項として、私たちが活用する「講師お任せスマホ教室」 

について、今年度 221 件あったとの報告 また、これを含む「地域の底力発展事業 

助成金」申請も 590 件あり、感染症前の平成 31 年度に匹敵する件数 感染対策を 

図り町会等の活動が活性化しているとの分析 （２）防災対策普及啓発事業助成金  

11 月 14 日締め切りとして前回説明したが、問合せが多くあるので 12 月中旬まで

申請期間を延長する予定 活用願う 1 月 19 日に都町連新年懇親会開催 12 月 5 

日に都知事による東京都予算ヒアリング実施予定 忘年会・新年会について情報交

換したが、ほとんどの団体が開催方向で動いている 

6. 出向者報告  なし 

7. 地区連合会報告 

（1）加住地区 ・・・関根会長 

前回報告したイオンモールについて、イオンに申し入れて資料を入手したので配付 

昨年 12 月に計画がプレス発表されたが、これまで地元に説明がなかったので説明

会を開催 概要は資料参照 2023 年春着工し、B 街区が 2025 年先行オープンし、

2026 年Ａ街区も竣工予定 AI やロボットを活用したイギリスの技術を導入する

次世代型マーケットの出店計画あり 映画館や道の駅との連携も計画 

（2）恩方地区 ・・・前原会長 

地区連合ではなく、自分の町会からの報告 先程、町自連だよりの反響報告あった 

同様に、町自連を通じた事案 以前、事務局を通じて田舎暮らし希望者の紹介があ

り、約 1年間交流を続けた 今般、小津地区内で売買対応できる空き家があったの

で、年内に移住することになった 当然町会加入する 町自連の存在意義を確認 

（6） 東北部地区 ・・守屋会長 

10 月 30 日に地区内で、八王子市総合防災訓練が実施された 市長も参加し盛大に

行われ、地区内の町会・自治会も参加 避難訓練などを実施 
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秋間会長も町自連を代表して、自前の防災服を着用して参加した 

8. その他（事務局連絡） 

町自連ホームページ更新後、アクセス分析が可能となった これまで 2～3000件/月のア

クセスがあったが、10 月分のアクセスは 4000 件ほどになった 内訳をみると元八地区

へのアクセスが増えている 北條氏照祭りへの関心 こうした状況を踏まえ、広報部と

連携しホームページの充実を図りたい 各地区連合のページについてもこまめな修正等、

活用をお願いする また、氏照祭りの際には、町自連事務局への問合せも多かった 大

きなイベントを実施する際は問合せに対応できる情報提供をお願いしたい 

 

 

令和４年 12 月度 常任理事会 会議録 

令和 4 年 12 月 13 日（火） 教育センター3 階    13：30～15：00 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、河西・前原会計、山崎・今監事、 

小峰・三澤・師岡・奈良・守屋・沖倉・鈴木・伊藤・野崎・荒木・関根常任理事、 

前野事務局長、田中・関谷・西田事務局次長             以上 25 名 

欠席者 齊藤・梶原・吉田常任理事                     以上 3 名 

             

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1. 令和 4年分確定申告について                ・・・八王子税務署 

配付した青いチラシ「八王子税務署からのお知らせ」を 1月初旬、各町会に送るので

回覧及び掲示により市民周知をお願いする 年明けに確定申告始まる  e-Taxが便

利 特に、ここ数年スマホからの申告が便利になった ただし、マイナンバーカード

が必要 税理士による無料申告相談は表のとおり 3 回実施する 感染防止のため入

場整理券を配付 八王子税務署の申告書作成会場は 2 月 1 日から 3 月 15 日に開設す

る こちらも感染防止のため入場整理券を配付 LINE による事前発行も行う 会場

内での感染防止策、コロナ対策を徹底したい なお、チラシは両面刷りなので、掲示

板には表裏 2枚を掲出してほしい 

≪質問≫ 還付申告はいつから受け付けるのか  ⇒ 1月 4日から受け付ける 

2. 民生委員・児童委員の改選における協力及び日赤活動募金に対するお礼 

               ・・・八王子民生委員・児童委員協議会、福祉政策課 

昨年 12 月の常任理事会で民生委員・児童委員の今年度の一斉改選について説明し、

2 月に各町会・自治会に推薦依頼した 各地域から多数の推薦をいただき、定員 460

名のうち 433 名で 12 月 1 日から始動している 欠員を埋めていきたいので引き続き

協力願う 民生委員・児童委員の一斉改選にあたり候補者を推薦いただき、去る 12

月 4 日委嘱状伝達式が行われた 定数に対し 94％の充足率で、前回に比べ少し下が

ったが、高い水準を維持している また、例年一人暮らし高齢者の実態調査を行って

いるが、令和 5 年から 75 歳以上の老老世帯の実態調査も行う 調査結果に基づき、

ハザードエリア内の一人暮らし、老老世帯で災害時に避難が困難な方の個別避難計画

を作成することになった これについても町会・自治会の協力をお願いしたい 

日本赤十字社活動資金の募金は、今年 4月にお願いし、来年 2月まで受け付けている
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が、先週末で 450万円程度集まった 引き続きよろしくお願いする 

≪質問≫ 配られた民生委員の表に空欄があるが欠員なのか ⇒ 空欄は欠員 埋

められるよう、引き続き努力する 

3．「ぼくらの八王子」のＣＤ配付について          ・・・保育幼稚園課 

「ぼくらの八王子」は、八王子で成長する子どもたちが、わがまちを愛し、誇りを

もって育つよう、八王子ゆかりのアーティストたちにより作った楽曲 これまで、

市内の小・中学校などに配付し普及に努めた その一環として、今回は町会・自

治会に配付し地域の行事や子供会の活動などで活用いただきたい ＣＤは各町

会・自治会長宛に郵送する 

4．日本遺産フェスティバル㏌桑都・八王子の開催について 

                   ・・・日本遺産「桑都物語」推進協議会

令和 2 年 6 月、日本遺産に認定され、3 年目の取り組みを進めてきた リーフレ

ットの間に、東京都の形をした資料「日本遺産フェスティバル in八王子」参照 日

本遺産は全国に 104の認定地域があり、一年に一度、一堂に会して PRするイベン

トを展開 今年度は 10月末に、下関市・北九州市、関門海峡を会場としてフェス

ティバルが開催され、八王子も参加し全国に PRしてきた その席で、来年度の開

催地が決定 令和 5年 11月 4日・5日八王子市で開催となった 全国から認定地

域が集まってくる 東京たま未来メッセをメイン会場に PR イベントを開催予定  

八王子市内各地にサテライト会場を設け、八王子をあげて地域の歴史的な宝物を

未来につなげていく取り組みを予定 来年の 11月に向け、今年度から様々な取り

組みを実施予定 織物工業組合主催、日本遺産推進協議会共催で織物展を令和 5

年 1月 28日・29日に開催 配布した「千年を紡ぐ八王子織物展」資料参照 この

中で、織物だけでなく他の市内日本遺産や関連する地域の日本遺産を紹介するプ

レイベントとする また、これに併せ 1 月下旬から 3 月にかけて、高尾の駒木野

庭園を会場として、八王子の織物、繊維産業、全国とのつながりを日本遺産と絡

めて紹介するイベントを企画している 

≪意見≫ すばらしいイベントが 2日間のみではもったいないと思う  ⇒ 文化 

庁主催で土・日曜日開催 前日が祝日なのでイベントを企画したい ま 

た、前後にも様々なイベントを企画・調整していこうと思う 

≪質問≫ パンフレットなど、町会・自治会に配付しないのか  ⇒ フェスティ 

バルに関して、今後ポスターなど作成し、順次配付、展開していく 

   

Ⅱ．議題   

1. 町会自治会への加入促進に向けた取り組み・事業報告       ・・・組織部、事務局 

 東京都の地域の底力の助成金を使った加入促進活動 都に提出した実績報告書に基づき事

業報告 スマホ教室は 11月 10日の午後、2回実施 29名参加 セキュリティ対策の講義、

音声入力などの実習を実施 経費は約 1,165 千円 加入促進の一環としてのぼり旗作成経費

含む スマホ教室の写真やのぼり旗の掲出写真を添付 11 月 11 日は、スマホ初心者を対象

に都が手配した講師によるスマホ教室を実施 14名が参加 
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2. 専門部報告【各専門部】 

(ア) 総務部   

① 町自連新年懇親会 令和 5 年 1 月 7 日午後 4 時から 6 時八王子エルシィにて

開催 参加者数は、本日締切で集計した結果 90 名強となった 常任理事会後

に総務部会を開始し次第や役割分担など決める なお、会費は当日、地区ごと

にまとめて徴収 

② 町自連役員研修 次第では令和 5年 2月開催とあるが、1月下旬から 2月上旬で

検討 都外への視察研修も検討したが、コロナ禍のため八王子市内、戸吹と館の

新旧清掃施設での研修を予定 日程・コース等詳細は、常任理事会後の総務部会

で検討し、1月の常任理事会で案内する 今回は市内で視察研修としたが、路線

バスではカバーできない地域の交通機関として近年、デマンドバスが全国的に注

目されている 近隣でも狭山市や川越市で実施 その視察を検討したが、八王子

市内での取り組みを調査する必要がある 町自連としてアンケート調査等実施

し、来年度の視察研修につなげたい 

（イ）広報部 町自連だより第 57号東北部地区特集は、3回の編集会議を経て 12月 16日 

校了、1月 10日の納品予定 次の第 58号は中部地区特集で、年明けから 

編集会議等開催し進める 

（ウ）組織部 スマホ教室など実施 都に実績報告提出 1,276千円入金予定 

（エ）生活安全部 今年度は 10 月 25 日に研修会実施したが、来年度は 10 月 11 日 

の予定 これまで防災関係の講演会だったが、新たな分野、町自 

連をアピールできる内容を検討する 

3. 都町連報告                            ・・・事務局 

（1）12 月度 都町連常任理事会報告 

① 常任理事会報告 12 月 7 日開催 「事業所防災リーダー」は、今年 3 月に創 

設された取り組み 「事業所」には町会・自治会も含む ベランダからの子供 

の転落事故予防について、今秋、報道が相次いだ 都は「危害・棄権情報」発 

出 会合などで情報共有を 

 

② 東京都地域活動に関する検討会報告  12 月 7 日開催の検討会で配布された 

事前アンケート集計結果 八王子からもアンケート回答 活動の参考資料と 

して活用を 

1. 令和 5 年度東京都の施策及び予算等に関する要望・報告 都町連としてまと 

めた要望書 10 月 13 日、都議会各会派及び担当部局に要望 12 月 5 日は同 

じものを小池都知事に要望 知事から「都民の安心な生活に向けて町会・自治 

会の協力は必用 感染対策を講じて活動が再開されたと感じており、住民のコ 

ミュニティ活性化につながる 出来得る限りの支援を行っていきたい」 

（2）全自連広島県福山大会報告  

全国自治会連合会の定期大会報告 来年度は 10 月中旬に北海道大会 

4. 出向者報告 

(ア) 第 3 回社会福祉協議会高齢者福祉専門分科会報告   ・・・田中事務局次長 

(イ) 第 16 回八王子市中心市街地活性化協議会報告       ・・・山崎監事 
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(ウ) 令和 4 年度第 2 回ボランティア活動推進協議会報告       ・・今監事 

(エ) 多摩都市モノレール八王子ルート整備促進協議会第 14 回検討部会報告 

鈴木常任理事 

（オ） 八王子市障害者自立支援協議会 第 3 回全体会     ・・・尾川副会長 

  

5. 地区連合会報告 

（1）川口地区 ・・・荒木会長 

（仮称）フォルテ八王子について 埼玉中心にスーパーマーケットを展開する（株）

ベルクを主体にテナント店舗が入るショッピングセンター 来年 6 月までには開

業予定 場所は楢原斎場の高尾街道向かい側 以前ダイエーがあったが、長い間空

き地 パチンコのマルハンが出店するとしていたが今回撤退しショッピングセン

ターとなる 事業者と近隣町会と連携している 

（2）恩方地区 ・・・前原会長 

町自連地区連合会として 11 月 26 日役員研修会実施 3 年前の台風 19 号で八王子

でも大きな被害を受けた 市議会総務企画委員会が検証 議員と防災課と地元町

会長が参加し、議会から検証結果報告を受け、地元からは当時の課題などを報告し

た 研修会の後、懇談会として今後について意見交換を行った 

（3）浅川地区 ・・・沖倉会長 

12 月 3 日に総合防災訓練を実施 532 名参加 八王子消防署・消防団の協力によ

り 11 項目の訓練を行った また、12 月 4 日に館クリーンセンターの視察を実施 

26 名参加 静かで臭いもなく、素晴らしい、日本一の施設であった 

6. その他（事務局連絡） 

（１）12月 29日から 1月 4日まで事務局年末年始休業 1月 5日から業務開始 

（２）先月、事務局の印刷機更新をお知らせしたが、使用料金を設定した 白黒印刷は 1 

枚 1円、カラー印刷は 1枚 5円、ホチキスは 1針 2円とする  従来のマスター 

代はかからず インク代のみ負担 要旨は持ち込み 

（３）次回常任理事会開催のお知らせ 1 月 10 日午後 1 時 30 分から この通知を持っ

て開催案内とし、改めて郵送等による通知はしない 出向者報告は、12 月 21 日

（水）までに事務局へ連絡 資料がそろわない場合は、1月 6日（金）までに事務

局へ提出 

 

 

令和５年１月度 常任理事会 会議録 

令和 5 年 1 月 10 日（火） 教育センター3 階    13：30～14：30 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、河西・前原会計、山崎・今監事、 

小峰・三澤・師岡・奈良・守屋・沖倉・鈴木・伊藤・野崎・荒木・関根(代理 谷津) 

吉田常任理事、前野事務局長、田中・西田事務局次長      以上 25 名 

欠席者 齊藤・梶原常任理事、関谷事務局次長            以上 3 名 

             

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 
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1. 地域づくりフォーラムの開催について            ・・・未来デザイン室 

地域づくりフォーラム「地域の未来をみんなで考える」 令和 5 年 1 月 28 日（土）

15：00～17：00 学園都市センター 12階イベントホール 

（1） 基調講演 「地域づくりは未来の希望になるか」 

東京都立大学人文社会学部 准教授 室田 真一氏   

（2） モデル地区の取り組み発表 

    長房中学校区地域づくり推進会議参加者 鈴木 比呂志氏 

川口中学校区地域づくり推進会議参加者 荒木 紀行 氏 

（3） パネルディスカッション「地域の未来と地域づくり推進会議の役割」 

ファシリテーター 室田氏 

パネラー 石森市長、内藤氏(川口地区中学校区)、高橋氏（南大沢中学校区） 

 佐藤氏（多摩大学生）、今泉氏（市第一層生活支援コーディネーター） 

町自連からの参加者は、事前に席を確保する 未来デザイン室まで連絡を願いたい 

≪質問≫ 一般参加者への周知方法はどのようになっているのか ⇒ 市のホームペー 

ジ、1/1広報「はちおうじ」各事務所で周知を図る 

２. 男女共同参画推進条例制定記念講演会の開催について    ・・・男女共同参画課 

令和 5年 2月 25日（土）10：00～11：30 学園都市センター 12階イベントホール 

基調講演「一人ひとりが主役」～男女が共に活躍する社会～ 

 弁護士 菊間 千乃 氏   

    令和 4 年 12 月男女共同参画推進条例が議決され、条例を制定した記念の講演会を開

催するにあたり、多くの市民への周知を図るため、町会自治会が管理する掲示板への

ポスター掲示を依頼したい 後日掲示用のカラーポスターを各町会自治会長あて郵

送する このほか市のホームページや 1/15広報「はちおうじ」などでも周知を図る   

３． マイナンバーカードを利用したコンビニ交付への呼びかけ 

 ・・八王子駅南口総合事務所 

    令和 5 年 1 月 4 日から 3 月 31 日までの間 住民票等の証明書を取得する際、コンビ

ニのマルチコピー機を使うことで、手数料 10 円で取得できるので、周知に関するポ

スター掲示を依頼したい 本市がコンビニ交付を開始したのは 2021年 12月だが、コ

ンビニ交付の手数料も市の窓口と同額であった 手数料を減額した目的は、マイナン

バーカードの普及促進と、利用者の利便性向上を図ることにある 今後利用端末機を

長房、中野、南大沢五の各郵便局及び本庁舎及び南口総合事務所にも設置を予定して

いる   

≪質問≫ 手数料を減額するにあたり、市の手数料条例との関係はどうなのか ⇒ 

    本件の取り組みについては、令和 4年 10月に議会の承認を得たうえで、 

条例本則を改正せず、期間を定めた金額のみ変更する変更を行った  

≪質問≫ 手数料を変更したことで、手数料の減額が生じると思うが、その差額の取 

り扱いはどうなるのか ⇒ 今年度は国のコロナ支援金等の交付金を充 

当する予定であるが来年度は未定 

≪質問≫ 設置をする機械の金額の導入経費に対する費用対効果をどう考えるか 

    ⇒ 導入の際には国の交付金を充当するため初期投資への市負担はない   

４． 令和 5年度交通災害共済（ちょこっと共済）について  ・・・市民生活課（事務局報告） 
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   令和 5年度分の東京都市町村民交通災害共済（ちょこっと共済）の加入受付が 

2月 1日から開始となる。今年も、各町会、自治会の掲示板に「ちょこっと共 

済」の加入促進ポスターの掲出について、協力を願いたい。ポスターは 1月 18 

日頃に町会、自治会長あて郵送する 

申込受付期間  2月 1日から 3月 30日まで 

申込方法    市のホームページ、パンフレットに記載するＱＲコード、 

市役所、各事務所などで配布する申込書を活用願いたい 

会費      年間 500円または 1,000円 

                    

Ⅱ．議題   

1. 町自連役員研修会の開催について                ・・・総務部、事務局 

令和 5 年 1 月 26 日(木) 戸吹プラスチィック資源化センターと(新)館クリーンセンターを

視察する 集合場所は八王子駅南口、北口及び市役所の 3 か所 参加費は 4000 円を予定し

ている 申し込みは 1月 18日(水)までに事務局へ  

2. 町自連への加入について                        ・・・事務局 

  12月 13日付で「横山北地区連合会」への西 27号棟自治会加入について、団地の中で一番新 

しい「西 27号棟自治会」が連合会へ加入申込書の提出があったことから、この旨報告する 

もの   西 27号棟自治会  世帯数 61 会長 比留間 功 

3. 立川市自治会連合会との意見交換について                ・・・事務局 

 立川市自治会連合会が実施する管外研修先として、八王子市の（新）館クリーンセンター 

を視察され、視察後、町自連との意見交換を希望されており、町自連常任理事として迎え 

入れたい 

 視察日 令和 5年 2月 9日（木）午後 2時 30分から 

 会場  （新）館クリーンセンター会議室  各自直接集合の予定  

4. 専門部報告【各専門部】 

(ア) 総務部  町自連新年懇親会報告 来賓 5名、参加者 79名 合計 84名により開催 

新年懇親会について、別紙「収支計算書」に基づき報告 

(イ) 広報部  町自連だより第 57号東北部地区特集(1/15号)は先ほど納品され、各町 

会等へ配布する 次号・第 58号「中部地区特集」について、1月 12日 

(木)編集会議を行う 

（ウ）組織部  1月 6日(金)地域の底力発展事業助成金のうち、「講師おまかせスマー 

        トフォン教室」の補助金が確定し通知された 2月中旬には交付される 

        こと、また現在「中級編のスマホ教室」の補助金審査が行われており、 

        間もなく補助額が確定される、3月までには交付される予定、この交付 

をもって年度内に補助金が入金され、取り組みは終了となる 

（エ）生活安全部 令和 5年度に開催する「町自連研修会」の内容について、本日部会 

         で打ち合わせを行い 2月の定例会で方向性を報告する予定 

5. 都町連報告   なし 

6. 出向者報告 

(ア) 第 2 回八王子市地域公共交通活性化協議会報告       ・・・前原会計 

① 打越町旭ケ丘団地地域交通事業・・令和 5 年度より八南交通㈱1 社のみで運行
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を担当すること また事前予約が可能となること（北野駅北口～旭ケ丘団地） 

② 京王バス・・新路線（京王堀之内駅～だいり谷戸公園）令和 4 年 11 月より運行

開始したこと 

(イ) 第 4 回八王子市社会福祉審議会児童福祉専門分科会報告   ・・・前原会計 

① 産後ケア事業の拡充・・通所型ショートを追加したこと 

② 子どもの生活実態調査(中間報告)・・都立大学から中間報告があった 

③ 養育費確保支援事業の実施・・令和 5 年 1 月「養育費確保支援事業」が開始 

④ すくすく てくてく子育て応援給付事業・・家事支援用品の購入支援を実施 

⑤ 八王子市医療的ケア等コーディネーター事業・・医療を必要とする障害児等 

とその家族に対し、安心して生活するための支援体制を推進する事業 

⑤ 子ども、子育て支援事業計画の見直し（令和 2 年～6 年度）5 か年計画の中間

見直し・・計画中の対象事業の「量の見込み」と「実績値」を比較、10％以上

の乖離がある場合は、原則として見直しが必要となり、要因分析及び見直し作

業を行うもの  ⇒ 八王子の場合、12 項目中養育支援訪問事業を除き、実績

が下回っているが、中間見直しは行わない、提供体制の適正化は、令和 5 年度

に実施するニーズ調査及び 6 年度中の策定予定時期計画内で整理する  

      ≪意見≫ 実績見込みが下回っている事業への要因分析などは行わないとの説

明に対し、見込は目標値でないため、見直しは考えていないとの回答

などに対し、国が示す見直し基準と矛盾しているとの意見を添えた   

7. 地区連合会報告 

（1）恩方地区連合会 ・・・前原会長 

① 「小津町のまちづくり」に関する PR 用のパンフレットを発行、まちづくり活

動、自然と文化、空き家活用、空き畑、空き山活用など、項目ごとに取り組み

などをまとめた 発行は NPO 法人小津倶楽部 

② 恩方地区で、12/23 に恩方の東側住宅地の公道(陣馬街道)にイノシシが出没し

た 警察などが出動したが山へ逃げ込んだ 恩方地区ではイノシシ、サル、鹿

などが出没するため、市と連携し対応策を講じるが決め手がなく苦慮している 

周辺地区でも同様の悩みを抱えているものと思う 

8. その他（事務局連絡） 

令和 5年度定期総会にむけた新年度予算、事業計画及び令和 4年度の実績報告など資 

料作成に取り掛かる スケジュールを組み 専門部長と調整を図り、3月中には素案を 

立て 4月の常任理事会で決定する方向で取り組みたい 令和 5年度の総会資料は、外 

部発注せずに内部印刷製本とすることで、経費削減に努め、加入町会長へ総会前に事 

前配布する 

 

 

 

令和５年２月度 常任理事会 会議録 

令和 5 年 2 月 14 日（火） 教育センター3 階    13：30～16：00 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、河西・前原会計、今監事、 
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小峰・三澤・師岡・守屋・沖倉・鈴木・伊藤・野崎・荒木・関根・吉田常任理事 

前野事務局長、田中・西田事務局次長            以上 23 名 

欠席者 山崎監事、齊藤・奈良・梶原常任理事、関谷事務局次長    以上 5 名 

             

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1．多摩自転車ロードレース大会(仮)の概要説明 ・・・東京都生活文化スポーツ局                      

  東京 2020オリンピックでは、多摩地域において「自転車ロードレース」が開催さ

れたことから、ロードレースで活用したコースを使い、スポーツサイクル等自転

車の活用促進を目的に、都民が参加できるイベントとして事業を計画している 

開催日は令和 5年 12月 3日、時間は 8時から 10：30を予定 男・女ロードレー

ス（スタートは八王子市富士森公園、ゴールは味の素スタジアム）と男・女パラ

サイクリングレース（スタートは武蔵野の森公園前で会場を周回）の 2種目 交

通規制等に関しては、警察署など関係機関と協議を図り 6月頃詳細を決定したい  

≪質問≫ 交通規制などでは交通安全協会の協力も必要となるか  ⇒ 協力団体な

どについては、今後八王子市と調整し、検討したい  

 2. 八王子市内における特殊詐欺の発生状況について・・・八王子警察署生活安全課 

警察や孫を騙った「オレオレ」「還付金」詐欺の電話が増えている また、今年に

入り「アポ電」が急増し、被害件数や被害額が増えている現状である 昨年八王

子市内での被害件数は 89件、被害額が 2億 2千万円となり、警視庁管内でトップ

3に入る多さであった (調布警察署、田無警察署、八王子警察署) 八王子市内の

三大手口（オレオレ詐欺・キャッシュカード詐欺・還付金詐欺）や「サポート詐

欺」も増えており、高齢者に限らず 40歳代でも被害にあっている 警視庁や八王

子警察署長も強く PRしているが、こうした事案に関し情報共有し、犯罪撲滅につ

なげるため、「メールけいしちょう」により常時情報を配信しているので登録を勧

める  

≪質問≫ 資料の「チラシ」類は、住民に提供できる枚数(700枚程度)を用意できる

か ⇒ 現在 500枚程度は用意できるが、持ち帰り調整したい 相当枚数

を希望する場合は、警視庁本部へ相談し手配することになる 

≪質問≫ 「市内三大手口」以外の手口を知りたい ⇒ 架空料金の請求、融資保証

や金融商品の紹介、男女の交際斡旋などの詐欺手口がある 

3. 被害想定を踏まえた初期消火能力向上方策について・東京都消防庁・八王子消防署 

被害想定を踏まえた初期消火能力の向上を目指し、令和 4年 5月東京都は新たな

被害想定を公表し、出火防止対策を推進することで死者・焼失棟数を軽減させ、

防災・減災対策による被害軽減効果を示した この対策を踏まえ、八王子市、東

京消防庁及び八王子消防署が連携し、被害想定の理解と町会自治会にある消防資

機材の把握を行うこと、防災講話を通じ町会自治会の実情を理解いただき、まち

かど防災訓練を実施することで初期消火能力向上につなげようと考えている ま

ちかど防災訓練では、消防隊の到着を待たずに住民間で初期消火を図り被害を減

少させるため、消火器、スタンドパイプを活用した放水、バケツリレーなどの訓

練を行う  

 ≪質問≫ 渇水期ではスタンドパイプを使わないようにと指導を受けたことがあった
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が、それに代わる何らかの対策があるのか ⇒ 震災時では断水により使

えない場合があること、渇水期では生活用水に影響もあることから、訓練

での使用を控えるよう指導したが、火災発生時では消火が第一であるた

め、スタンドパイプ方式も活用願いたい また可搬ポンプによる防火水槽

を使った訓練もある 

 ≪質問≫ 防災講話を申請する場合、18時から 19時の時間帯でも依頼することは可

能か ⇒ 日程によるが、町会自治会として行うとの相談を受け、消防署

として調整したい 

 ≪質問≫ 震度 5以上の揺れでブレーカーが落ちたが、通電後に通電火災も発生する

ため、ブレーカーの設置は推奨されなかったが、現在も推奨していないの

か  ⇒ 通電火災を防ぐために東京消防庁として「感震ブレーカー」の

設置を呼び掛けている反面、通電火災を防止するメリットと、デメリット

として暗い中での避難を余儀なくされることや透析といった医療面ではバ

ッテリーが必要となることを説明しなければならないと考えている 

 ≪質問≫ 市内の河川敷（谷地川ほか）ではボヤを含め火災が発生している こうし

た際の対応について、協議などを行ったことはあるのか 以前東京都に対

しても河川敷内の草刈りなど要望してきたが、消防署としての対応を聞き

たい ⇒ 住宅防火推進協議会でも話があったが、河川敷内の草は増水時

には河川の流れを抑制することがあり、普段から柵を設け人が入らない場

所は草刈りをしないこととしている 河川敷であっても火災発生時には消

防署として対応している 火災場所でどのように対応するか（どこから水

利を取るかなど）は調べている 火災を未然に防ぐための見守りや定期的

な草刈りに対する呼びかけは消防署として実施していない 

 ≪質問≫ 各自携帯用の消火器などはあるが、大きな消火器の配置について、普及率

（どの位配備されているか）などは把握しているのか ⇒ 一般家庭での

消火器設置の義務はないので、大きい消火器の設置に関して消防署は把握

していない   

4. 八王子市総合防災ガイドブック（第 3版）について      ・・・ 防災課   

  令和 2年 9月八王子市総合防災ガイドブック(第 2版)を作成した その後(発行

後)に一部地域で浸水予想などの変更が生じたことから、別途該当地域に「ハザー

ドマップ」などを作成し配布した この度第 3版として第 2版のガイドマップに

別途配布した「ハザードマップ」を統合した第 3版を作成し、3月から市のＨ

Ｐ、スマートフォンでも閲覧できるようにしたこと、紙媒体での希望者には防災

課及び市民部事務所で配布をする 

5. 令和 5年度高齢者世帯実態調査について           ・・・福祉政策課 

  例年春に民生委員が高齢者の実態調査を実施しているが、令和 5年度から市の事

業としたこと（これまでは社会福祉協議会事業）、調査対象を老老世帯へ広げるこ

と、災害時に自力で避難できないもの（避難行動支援者）への支援や身近な相談

相手として接点を持つ機会を増やすこと、調査結果を基にした「地域福祉推進施

策」や平時の見守り活動への活用を目的に実施をする 調査対象者は 4月現在で

74歳以上の単身者及び 75歳以上のみで構成された世帯(令和 5年から新たに設け
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た)としている 調査は 3月中旬ころ民生委員がチラシを持参し説明するが、2月

下旬に町会自治会長あてチラシを郵送する掲示板などへの掲出を依頼する 

≪質問≫ 調査対象者を 74歳以上の単身世帯と 75歳以上のみで構成された世帯と分

けた理由、あわせて 75歳以上の高齢者と 75歳未満の高齢者で構成された

世帯が対象となるのかを聞きたい ⇒ 対象者を分けた理由は、これまで

社会福祉協議会事業として行う中、段階的に調査対象年齢を引き上げた経

緯があり、令和 5年度が 74歳となっており、令和 6年度からは 75歳以上

となること また、高齢者のみで構成された世帯に 75歳未満の高齢者がい

る場合は対象外となる 

≪質問≫ 要支援者に関する情報は町会自治会にも知らせてもらえるのか ⇒ 今年

の秋頃、民生委員が個別避難計画を作成するため、その頃に町会自治会へ

相談させてもらいたい 

≪質問≫ 4月 1日現在のデータを基に各民生委員が調査を行うのか ⇒ 市が 4月

1日現在のデータを抽出し、そのデータを基に民生委員が調査を行う 

≪質問≫ この調査結果をいつ頃までにまとめるのか 時期によっては本年の高齢者

計画の介護保険計画には使えないこともあるのか ⇒ 令和 6年前半まで

にはまとめたい また介護保険計画に使える情報はあるかもしれない   

6. 令和 5年度清掃デーについて              ・・・ごみ減量対策課 

  みんなの町の清掃デー・・5月 28日(日)午前 8時から、また、みんなの川と町の 

清掃デー・・9月 3日（日）午前 7時から実施する 4月 7日（金）までに提出さ 

れた参加予定表と「町会の清掃デー参加予定表」、「提出チェックシート」に必要 

事項を記載し 4月 14日(金)までにごみ減量対策課へ提出願いたい 子供の参加が 

少ないので、子供の参加呼びかけを願いたい 

7. 防災講演会の開催について                ・・・こども科学館 

  3月 4日(土)から 17日(金) 震災特別番組としてプラネタリウムにて「星よりも

遠くへ」を上映する また 3月 17日(金)から 4月 4日(火)まで展示として「土か

らわかる防災のおはなし展」を行う 入館料以外は無償で行う イベントに関す

るチラシを町会自治会長あて郵送するので、掲示板への掲出に協力願いたい 

≪意見≫ 会議に時間がかかりすぎ 重要な案件審議をするために集まっている 行

政からの要請などで次回報告に回してほしい 資料を読み返した説明等は

整理する必要がある 事務局で工夫願いたい ⇒今回は案件が多く事務局

として 5件ほど 3月へ送ったが詐欺事件など先に送れないと判断したもの

を取り上げた 

 

Ⅱ．議題   

1. 公衆街路灯（防犯灯）移管に伴う手続き等について 

・協働推進課 町会・自治会防犯灯担当 

移管に伴う調査等に時日を要し遅れてたが、ようやく移管手続きに関し案内できる状況と 

なったことから、今後のスケジュールなどを示したい 移管対象の防犯灯については、町 

会自治会で所有するものは、当初、独立柱の移管の時期などは、別途協議させてもらうとし 

たが、設置方法にかかわらず、すべて移管の対象とした ただし、私有地にあるものは、土 
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地所有者の承諾書が必要となるので町会自治会での対応を願いたい 今後のスケジュール 

として、2 月 20 日頃に移管に関する書類を単位町会等へ配布、3 月末までに移管同意書を 

提出願いたい また 3 月中旬には、市は事業者と移管に関する契約を締結 4 月から 10 月 

にかけて、契約した事業者が全灯の現地調査等を行う 土地所有者の承諾書については、7 

月末までに提出を願うことにしているが、諸事情により期限を過ぎるものは、随時対応す 

る 10 月末には、電力会社へ電力契約の名義変更を行い、令和 6 年 1 月の電力料金検針日 

をもって所有権を市へ移し、2 月以降随時 LED 灯へ切り替えたい 事業の移管に伴い補助 

金の見直しを図る 主に１灯当たり電気料金相当分を含んだ 700 円の維持管理補助金につ 

いては、令和 5 年度の電気料金は、移管前分と移管後の 2 回に分割し補助する 令和 6 年 

1 月に移管の出来ないものに対しては、2 回目に引き続き補助する 補助額は、事務費相当 

分として、1 灯当たり 100 円から 200 円程度で考えている また、移管したものの管理は 

市で行うが、新規設置要望や球切れなどの見守り活動として交付金制度を新設する（1 灯当 

たり 100 円から 200 円程度） 令和 5 年度からの新規設置は、市で対応するが、町会自治 

会で取りまとめ地元要望として市へ提出願いたい 市は要望を基に設置個所を検討し予算 

の範囲内で設置する 令和 5 年度の移管前までの球切れへの対応は、事業者と調整を行っ 

ているので決まり次第、設置方法とともに、3 月常任理事会で報告したい なお、球切れへ 

の対応は予算の範囲内で 10/10 補助を行っているが、現在予算に達している状況である 

2. 令和 5年度定期総会にむけた事務作業について       ・・・総務部、事務局 

 ① 令和 4年度事業報告及び令和 5年度事業計画(案)の原案作成 

   定期総会及び懇親会は、令和 5年 5月 28日(日)午後 八王子エルシィで開催する予 

定 令和 5年度以降の定期総会資料は、これまで掲載した議案事項、資料等の一部 

を必要に応じた掲載とすることで全体のページ数を削減し、読みやすい総会資料へ 

再編したい 事業報告及び事業計画(案)については、専門部長の意見を聞き 3月の 

専門部会で取りまとめる また、定期総会資料は、事務所内の印刷機で印刷製本 

し、出欠案内とともに事前配布する  

   【第 21回定期総会への掲載を変更する資料】 

    （掲載しない資料）・・・常任理事会会議録  

（必要に応じ掲載する資料）・・会則及び規程集、役員選考委員会規程 

令和 5年度・・役員選考委員会規程を掲載する 

 ② 地区連合会長の名簿作成 

   今期を持って退任する町会長などを早めに事務局まで報告願いたい            

③ 役員選考委員会の設置について 

   規程に基づき三役以外の常任理事から 7名の役員選考委員を選任し役員選考委員会 

を開催する 3月常任理事会で結果を報告する  令和 4年度 ⇒ 市街地 3名 

（東部、東南部、南部） 周辺部 4名（東北部、浅川、元八、加住）            

3. 地区交流事業の申請状況について                  ・・・事務局 

   元八地区から申請があり、要綱に適合しているので補助金の交付決定する なお、

感染症拡大防止の観点から 6団体（中部、東部、元横、東北部、浅川、加住）が事

業を中止した 

4．町自連役員研修会 実施報告                ・・・総務部、事務局   

令和 5年 1月 26日(木)  参加者 16名  
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視察先 【戸吹プラスチック資源化センター及び館クリーンセンター】 

事業費 161,990円 

 （収入）会費（64,000円）、旅行支援金（26,100円）、一般会計繰入金（71,890円） 

（支出）バス代（71,500円）、高速代（790円）、昼食代（66,000円）、乗務員経費（4,400 

円）、企画手数料（19,300円） 

5. 立川市自治会連合会との意見交換 報告              ・・・事務局 

令和 5年 2月 9日（木）午後 2時 30分から 3時 50分【館クリーンセンター会議室】 

来訪者 60名、町自連出席者 18名、八王子市職員 2名 合計 80名  

地縁団体に関すること、個人情報に関することを説明し、新任町会長研修会を開催 

する意義など多岐に渡る質問や、また立川市から独自で取り組む「絆」カードの普 

及と加入率の向上など報告があった   

6. 専門部会報告【各専門部】 

  （1）総務部  

  （2）広報部  町自連だより第 58号（4/15発行 中部地区) 編集会議 2/16(木) 

午後 2時から  

  （3）組織部  令和 4年度地域の底力発展事業助成金（1,165,000円）令和 5年 1月 

26日確定通知 令和 4年度高齢者向けスマートフォン教室（111,000 

円）令和 5年 1月 5日確定通知 これをもって、今年度の事業は終了 

補助金は令和 4年度中に入金される 

（4）生活安全部 令和 5年度町自連研修会は、10月 11日(水)に開催を予定（いち 

ょうホール） 例年防災を取り上げ実施したが、令和 5年度は 

「超高齢化社会における町会・自治会の役割」をテーマに、高 

齢者が地域社会でいきいきと暮らせるためのまちづくりに向け 

た演会及びパネルディスカッションで構成した研修会を考えて 

おり、実施に向け令和 5年度東京都地域の底力発展事業助成金 

を充当したい   

   

7. 都町連報告                                 

2月度 都町連常任理事会報告                       ・・・事務局 

① 東京消防庁は、平成 22 年 4 月に住宅用火災警報器の設置が義務化され 10 年が

経過したことから、この機会に警報器の電池切れ、機器の動作確認や交換など

を薦めていること 

② 令和 5 年度東京都の予算(案)では、本年が関東大震災から 100 年を迎えること

から、初期消火の重要性への認識、防災力強化を目的に防災備品などの購入経

費として 10/10 30 万円を上限に補助する「町会・自治会防災力強化助成」を

新設する 

③ 出火防災対策促進事業では、木造住宅密集地域に「感震ブレーカー」を配備す

る経費を新設する 対象地域は、東京都が指定した「木造住宅密集地域」 

④ 花粉の少ない森づくり運動推進委員会報告・・今年は例年になく多くの「スギ・

ヒノキ」花粉が飛散すること、 山では「鹿」「熊」による樹木への被害（樹皮

を食べる）が多発しており、山全体の活力が失われているとの報告があった  
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 8. 出向者報告 

（1）第 4回八王子市社会福祉審議会児童福祉施設等認可部会報告    ・・前原会計 

   令和 5年度整備予定（国庫補助協議申請）・・小規模保育所（おさひめ幼稚園）、 

幼保連携型認可こども園（南大沢保育園、ぽかぽか保育園）の審議があり、整備 

目的や理由が不明なこと、耐震工事に関すること、災害時の避難への配慮など意 

見があったが、いずれも承認された 

（2）第 2回八王子市斜面緑地保全委員会報告             ・・前原会計 

（議事）斜面緑地保全区域の指定、指定解除並びに指定基準の変更 

斜面緑地保全区域の指定では、動植物に対する評価、地権者が維持管理を行う 

区域での地権者が高齢化に対する意見があったこと、指定解除では、令和 5年 

度からの制度変更に同意されなかったこと、指定基準の変更では、「みどりの 

量」に加え「みどりの質」の確保が追加されたなどの報告があった 

（3）第 4回八王子市社会福祉審議会高齢者福祉専門分科会報告・・田中事務局次長  

   地域ケア推進会議・・第 3回推進会議結果及び今後の方向性について、地域ケ 

ア会議で抽出された地域課題から高齢になっても自ら望む生活を送るための介 

護予防サービスの充実や社会参加の拡充を図るための課題を洗い出すこととし 

た  

高齢者福祉専門分科会・・（議案）老人憩の家等の在り方として、恩方老人憩 

の家、長房ふれあい館ともに老朽化が著しく、特に長房ふれあい館は、令和 6 

年度に大規模改修を予定しており、その役割や必要な機能についての意見があ 

った  

八王子市高齢者計画・第 9期介護保険事業計画（令和 6年から 8年）における 

計画策定部会の開催及び委員の決定（学識経験者、福祉、保健医療、地域の各 

関係者、介護サービス事業者及び公募市民の計 17名で構成）について説明が 

あった           

（4）八王子市高齢者あんしん相談センター運営部会報告   ・・田中事務局次長   

 （報告）高齢者あんしん相談センター左入・片倉の移転及び名称変更 

     左入⇒加住 移転先 市民部加住事務所１階 

     片倉⇒由井 移転先 市民部由井事務所１階 

     令和５年度中に、八王子丸ごとサポートセンター館・由井も移転併設予定 

 （議題）令和５年度地域包括支援センター実施方針(案)では、地域型へ支援の重点 

項目とセンターの一部事業を比較し基幹型と地域型の位置付けを行う また、令 

和４年度高齢者あんしん相談センター自己評価ヒアリング実施について説明があ 

った               

（5）第 8期第 1回八王子市市民参加推進審議会報告      ・・荒木常任理事 

   市民参加条例の運用状況の検証では、条例に基づき市民参加による行政運営を 

着実に進めるため、より適切で効果的な運用に向けた検証と意見を、また、団 

体や企業を通した市民参加の裾野を拡大させるための方策については、市内の 

各種団体や企業に焦点をあて、市民参加を喚起し、市民参加の裾野を広げる方 

策への具体的な意見が諮問された 

（6）八王子市地球温暖化対策地域推進計画(素案)等報告      ・・西山副会長 
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   八王子市地球温暖化対策地域推進計画(2015年 3月策定)に取り組んでいるが、国 

における 2030年及び 2050年の新たな削減目標と整合性を図り、カーボンニュー 

トラルの実現に向けた脱炭素社会を設定した新たな施策を追加することを改定の

基本方針とし、創エネの設置及び利用を推進するよう最大限導入できるよう検討 

する 八王子市ごみ処理基本計画では、2019年 3月に策定した「ごみ処理基本計

画」の改定にあたり、基本的な考え方、策定方法及びスケジュールを審議した 

八王子市生物多様性地域戦略では、国が 2023年 3月に閣議決定を予定する「生物

多様性国家戦略」にあわせ、都も改定する見込みとなったことから、自然と共生

する豊かな社会を目指した生物多様性の保全及び持続可能な利用に関する基本計

画を進める 

 

9. 地区連合会報告                 

（1）まちづくりフォーラム報告                ・・・荒木常任理事 

       1月 28日地域づくりフォーラム「地域の未来をみんなで考える」が学園都市セン 

ターイベントホールで開催され、川口地区を代表しフォーラムに参加した 当初長 

房中学校区と川口中学校区が先行し、現在 4校の推進会議が進められている 地域 

づくりが行っている取り組み事例として、川口中学校区では担い手不足が課題とな 

っていることから、人を寄せる「マルシェ」という手法も有効である また、地域 

のコミュニティ団体ごとで地域カレンダーなどを作っているが やはりどの取り 

組みでも「人と場所、資金」が課題であることを報告した 

   ≪質問≫ 中学校区を中心に地域づくりが 3 年ほど前から進められている パネルディス

カッションやワークショップを行うとともに、モデル地区となった「川口、長房」

を例に他の地区も進めていくと説明された みなみ野と南大沢が加わり、モデル

地区が 4つとなったが、他の地区では全然進展がない モデル地区で何を行って

いるのかが不明であり行政にも聞いているが、今後他の地区でもどう進めていく

のかわからない 川口地区としてどのように感じているのか 恩方地区では毎

年 2月に「まちづくり懇談会」を行っており、地域で活動している団体が、活動

状況を報告し、地域内で情報を共有しているが 今後どう進めていくのかがわか

らない ⇒ 地域づくり推進会議は、自らが自分たちの地域がどうあるべきかな

どの特徴を踏まえて、どのような課題があるのか、どう解決していくべきかは 3

年前から議論しているところ 現在「地域カルテ」が作成されており、どういう

課題があり、どういう歴史がある こういう施設があるなどがまとまっている 

今後はこの「カルテ」に基づき、何が課題を解決するのか、どういう取り組みが

あるのか をまとめることになる こうした意見を踏まえた地域づくり基本計

画が 3月に策定される 

  （2）はちまるサポート「館」の開設について    ・・・横山南地区連合会 石井会長 

   12か所目となるはちまるサポート「館」が市民部館事務所内に開設される  

10.その他   

（事務局連絡） 

   国は 3月からマスクの着用を個人判断とする方針であることから、常任理事会では引き 

   続きマスク着用をお願いする パーテーションは設置しないので、協力願いたい 
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令和 5 年 3 月度 常任理事会 会議録 

令和 5 年 3 月 14 日（火） 教育センター3 階    13：30～15：00 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、前原・河西会計、山崎・今監事、 

小峰・三澤・師岡・奈良・守屋・沖倉・鈴木・伊藤・野崎・荒木・関根・吉田常任理事 

前野事務局長、田中・関谷・西田事務局次長             以上 26 名 

欠席者 齊藤・梶原常任理事                        以上 2 名 

             

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1. タウン誌を活用した町会自治会の情報提供   ・・・株式会社タウンニュース社 

【事務局】町会・自治会で様々な活動をしている 最近のタウンニュースでも市内

町会の活動が掲載された 今後、町会・自治会を広く、多くの方に周知するためマ

スコミを使った情報提供が必要となる 依頼のあった㈱タウンニュース社から、情

報提供について説明をしてもらう 

【㈱タウンニュース社】もとは神奈川県秦野市でスタートした地域新聞 8 年前か

ら八王子でも週 1 回発行 市内の旬なニュースを取材して掲載 これまで町会から

の情報提供が少なかった 配付した最新号のように、地域情報、文化・スポーツ情

報など掲載している 町会・自治会活動の情報を、本日配付した用紙に必要事項を

掲載して FAX等で八王子編集室にお知らせいただきたい 

2. 八王子まちなか景観みらいものがたり」の完成について  ・・・まちなみ景観課 

本市の玄関口・八王子駅周辺の景観について考えるワークショップの参加者募集を

令和 2年 10月の本会会議にて依頼 その後、コロナ禍により 7回予定が４回になっ

たが、地域の人や学生、専門家などが参加 皆様の期待を込めてイメージスケッチ

を描き、提案として景観絵本を作成した この絵本に描かれた未来の姿は、行政と

して約束する完成予想図ではないが、まちづくりのヒントとし、一歩ずつ近づける

よう地域と共に取り組む 令和 4 年度は大学生と協働しまちなかで実践的な研究・

提案をいただいた 具体的事例は資料参照 まちなかのまち並みが良くなり、歩き

たくなる、居心地の良いまちを目指す また、関連イベント、企画展示も実施した 

≪質問≫ この冊子はどこでもらえるか 市の施設などにあるのか ⇒ 施設等で 

は配付していない まちなみ景観課に連絡いただければ対応する 

≪質問≫ ここでいう「まちなか」とはどこか ⇒ 「八王子市景観計画」の重点 6 

か所のうちの一つ 各種計画で多少異なる ここでは南口の一部を含み、 

八日町の交差点までの地域 

≪質問≫ 「そめるプロジェクト」で手ぬぐいの作成など活用は  ⇒ まだ決め 

     ていない 大学と今後調整していく 

≪質問≫ 未来の姿として約束するものではない、と言われたが、開発要綱など計 

     画化するのか  ⇒ 特にない 30年後をイメージしたもの 

≪意見≫ ハコモノができれば 50～100年残る 市はこれを基に指導したほうが良い 

     と思う 
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 ≪事務局から説明≫ 

3. 八王子市議会議員選挙」（4/23執行）選挙啓発ポスターの掲出について 

・・・選挙管理委員会事務局 

4月 23日執行の市議会議員選挙に伴い、選挙期日の周知と投票を呼びかける啓発ポ

スターの掲示依頼  ポスターは明日以降、各町会・自治会に掲示部数を送付する 

4. 令和 5年度「市長と語る」開催チラシの掲出について      ・・・広聴課 

今回の依頼はポスターの掲出 各町会長に送付される （参考）として配付したチ

ラシの裏面に申込書があるが、これは町会に配付しない 希望者は市の窓口で入手

して申し込む 詳細は、広聴課に確認を 

5. 「2023健康フェスタ・食育フェスタ」チラシの回覧について  ・・・保健総務課 

5月 21日（日）、エスフォルタアリーナ八王子にて、昨年に続き開催 主催ははちおう

じ健康づくり推進協議会 毎年 5 月第 3 日曜日を市民健康の日と定め、市民誰もが楽

しく健康づくりを体験するイベントとして開催 3/15 以降各町会にこのチラシを送付

するので回覧に協力を 

6. 令和 5年度コロナワクチン接種について 

・・・新型コロナウイルスワクチン接種体制確保担当課 

5歳から 11歳の子供に対するオミクロン株対応ワクチン接種は、3/27から開始  

令和 5年度の接種は、65歳以上と基礎疾患のある方を対象に、5/8から開始 65

歳以上の方には、日時会場を指定した接種券を 4/20から発送 60歳から 64歳の

方と 12歳から 17歳の方は、基礎疾患のある方が接種でき、4/10から案内を送付 

秋にはすべての方が対象となる接種がある 令和 5年ゴールデンウィークの集団

接種会場は 5/2までとする コールセンターは、接種会場を運営していない日曜

日は問合せ件数が非常に少ないので、4/2からクローズする 今後、問合せが増

えるようなら見直しする 

 

Ⅱ．議題   

1. 公衆街路灯（防犯灯）移管に伴う手続き等について 

・・・協働推進課町会・自治会防犯灯担当 

防犯灯の移管に伴い、新規設置については来月から協働推進課で直接受ける 設置ま

での流れは資料参照 設置に伴う町会等役割は、近隣住民の意見集約、要望の提出、

民地への独立柱の場合は所有者の承諾書提出の 3 点 宅地開発に伴う事業者との協議

は、これまで当該地域の町会長が行ってきたが、今後は市と事前協議とし、状況に応

じて市から町会へ連絡する 防犯灯の球切れ対応について、移管する町会等で移管条

件に合致するものは、移管前でも市で対応 4 月以降、いったん市で取りまとめ、5 月

中旬以降順次交換する 移管条件に合致しないものや移管しない町会等では、従来通

り町会等での対応とする 

≪意見≫ 新規設置における町会の役割として（2）ア、近隣住民の意見集約とある 

が、町会未加入者の要望は町会が意見聴取するものではない 会員要望で

あってもつけるか否かの判断は市が判断すべきと考える ⇒ 町会には、

できる範囲で意見集約してほしい 

≪意見≫ 協力しないわけではなく、現場の意見、実情を理解してほしい旨の意見で
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ある 

≪質問≫ 今日の説明ではないが、2/22 付移管手続きについての文書で承諾書が必要

とされるものについて、現地調査すると公道上のものがあった ⇒ 承諾

書は民地の独立柱のみ必要 一覧表の官民区分「要」は民地独立柱に記載 

実地が公道、道路上であればメモ欄に「道路上」と記載し承諾書は不要で

ある 

≪意見≫  連合会としで説明を受け各町会に説明するが、最終的には各町会は協働推

進課に説明を求め、納得して移管してほしい 

≪意見≫ （2）イ設置要望について、書式任意とあるが、ひな形は示してほしい  

⇒ 見本を作成する 

2. 令和 5 年度定期総会に向けた事務作業について        ・・・総務部、事務局 

①  令和 4 年度事業報告及び令和 5 年度事業計画（案）の原案作成  

令和 5 年度総会は、5/28(日)14 時から総会、16 時から懇親会で、会場となるエルシ 

ィや市と事務局とともに調整している 懸案である総会資料は、年々ページが増え 

てきたので掲載事項を精査し簡素化に努め、写真を入れて見やすくし、印刷・製本 

方法も見直し経費節減を検討している  令和4年度事業報告 先月の三役会にて 

素案を専門部長、役員に示し修正を依頼 今回資料の色が薄い、下線付きが修正反 

映部分 本日の常任理事会後の専門部で確認し、今月末までに最終修正を行う な 

お、空欄部分は今月下旬の数字を記入予定 また、A4 カラーの「見本」を 1 枚配 

付 これまで印刷会社を使ったが、今回は自前印刷しコスト削減を図る 外注では 

写真は入れられなかったが、自前印刷で写真を入れる 写真は事務局で選択する  

大きく変えた点は、P10「健全財政の柱」 これまでは総務部所管としたが、全体 

の取り組みとした なお、重複文章も整理した 新しい取り組みとして P10 に「5. 

まちの腕きき掲示板事業への参加」を掲載 これは都及び財団の運営するシステム 

で、町会・自治会の困りごと等に対応する取り組み 昨年 4 月、市とともに参加 市 

内 2 団体が参画した P12、Ⅳ.その他（事務局対応）として、2 つの事業を掲載 こ 

れまで事業部所管だったが、他の専門部に移行しなかったこの 2 事業を事務局で対 

応した 令和 5 年度事業計画（案） これまでの計画をもとに、先月の三役会議で 

素案を示し、役員からの意見を反映 重複や取り組んでいない事項を整理 新たに 

P6 に「まちの腕きき掲示板事業への取り組み」を記載 引き続き取り組んでいく 

事業報告及び事業計画について、専門部で検討いただき、3 月下旬までに修正案を 

提出 それを基に修正していく 別添 1、常任理事会等開催日程 毎月第 2 火曜日 

開催、日時を記載 8 月は休会 5/28 の定期総会も記載した 別添 2 は、専門部開 

催日程（予定） 検討予定事項を記載したが、各専門部で内容、日程を検討願う 修 

正後の日程は後日配付する 別添 3 は、年間計画・事業スケジュールを記載 現在 

わかっている事項を記載したが、日程変更ありうる これも各部会で検討いただき、 

後日修正したものを配布する なお、10/18 に全自連大会、また、明年 1/18 に都町 

連創立 40 周年記念祝賀会がある この実行委員長は秋間会長 開催にあたり皆様 

の協力をいただく 会計検査・監査を 4/13 に実施 これにより 5 月の常任理事会 

で収支報告及び予算案を提示する 

②  役員選考委員会・開催結果報告         ・・・総務部、役員選考委員長 
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2月 27日午後、町自連会議室にて開催 5年 5月から 2年任期の会長職及び監事職の 

選考を行った 委員長に野崎常任理事、副委員長に小峰常任理事を選出 選考委員長 

により会議進行 会長職について現職の秋間会長とすることで意見一致 監事職に 

ついて、事務局から現・山崎監事が退任の意向が示していることを踏まえ、現職の今 

監事の続投及び新たに今期で地区連合会長を退任する沖倉常任理事の監事職への推 

薦があった 沖倉常任理事が役員選考委員であったので、審議にあたり一旦退席 残 

る委員でこの二人を選考することで異議なしを確認 監事職に今監事、沖倉常任理事 

を推薦することとした この結果、常任理事会の承認を受け定期総会の議案として上 

程する なお、副会長職及び会計職は、次期会長が推薦し 4月の常任理事会に諮った 

うえで定期総会の議案として上程する 

3. 専門部報告【各専門部】 

(ア) 総務部  先程の総会資料をもって報告とする 

（イ）広報部  町自連だより第 58号を編集している 4/15発行 中部地区特集 3/16 

最終編集会議予定 

（ウ）組織部  総会資料の事業報告、計画を常任理事会後の部会会議で確認する 

(エ) 生活安全部 先月の部会で、10/11 開催予定の町自連研修会について協議 当初、 

落語など参加しやすいものや高齢社会をテーマとしたパネルディス 

カッションを提起したが、パネラーの確保などの課題があり、講師 

をお願いした講演会形式を検討することとした 

4. 都町連報告 

「地域の底力発展助成について、今年から「WEB フォーム」による申請開始 活用を 

新設される「関東大震災 100 年町会・自治会防災力強化助成」など、世帯の大きい団体

では助成額が不十分、との意見があり、都から新設する「防災力強化助成」で備蓄する

防災用品の補填を想定している、との回答があった 

大田区の連合会から、避難行動要支援体制への課題を整理し、課題解決に向け情報の見

える化、平時・災害時の活動を整理し「要支援者マップ」を作成したとの報告があった 

餅つき会でのノロウイルスに関する情報提供は、常任理事会の議題ではないが、常任理

事会の前に開催された別の会議で餅つき会開催の議論があった 伝統行事ではあるが、

食中毒対応が求められる 都の資料を本日添付したので、参考にして欲しい 

5. 出向者報告 

（1）第四期第 4 回八王子市動物愛護塩新協議会報告         ・・・尾川副会長 

（2）八王子市障害者地域自立支援協議会 第 4 回全体会報告     ・・・尾川副会長 

（3）第 1 回八王子市高齢者計画・介護保険事業計画策定部会報告  ・・田中事務局次長 

（4）八王子市生活安全対策協議会報告               ・・・尾嵜副会長 

6. 地区連合会報告 

恩方地区  ・・・前原会長 

令和 5 年 2 月 26 日（日）13：30～15：30 恩方市民センターで「第 14 回 街づく 

り懇談会」が開催された 

7. その他（事務連絡） 

60 歳定年後 5 年間の再任用制度により、一昨年から事務局を担った関谷が 65 歳とな 

り、この 3 月で退任する 後任については人選中で、後日お知らせする 


